
ДУХОВНОНАЗИДАТЕЛЬНЫЙ ИНФОРМАЦИОННЫЙ ЖУРНАЛ
ТИХООКЕАНСКОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ СЛАВЯНСКИХ ЦЕРКВЕЙ
Е В А Н Г Е Л Ь С К И Х  Х Р И С Т И А Н  Б А П Т И С Т О В

5 (18) • 2010

«До сего места
помог нам Господь...»



Председатель комитета 
Тихоокеанского объединения,
главный редактор журнала:

Николай БУГРИЕВ
Зам. главного редактора: 

Олег БУБНЯК
Tел. (916) 968-1331
sourceoflifeus@yahoo. com

Ответственный редактор:

Борис КАРАМАЛАК
Tел. (916) 549-5059

Литературный редактор:
Елена ГУРИНА

Тех. редактор, дизайнер:
Николай СОЛЯНОВ
Фотограф-корреспондент:
Валентин ГРИГОРАШ
Компьютерный набор:
Светлана ДРАГНИ
Редколлегия:
Адольф ПИХАЙ
Алексей БУГРИЕВ

Ирина КОСТИКОВА
Наталя ГУРМЕЗА
Елена ЧЕПИЛКА
Любовь ПАВЛЮК

Ответственный за рассылку:

Борис КАРАМАЛАК

АДРЕС РЕДАКЦИИ и 

РАСПРОСТРАНЕНИЯ ЖУРНАЛА:

5325 Elkhorn Blvd. P.M.B. 266 
Sacramento, CA 95842

Проповеди, интересные беседы, 
стихи, песни присылайте в печатной 
форме по адресу офиса или на e-mail: 

sourceoflifeus@yahoo. com
При перепечатывании ссылка на «Божий 
виноградник» обязательна. Редакция не 
всегда разделяет мнение авторов мате-
риалов, которые печатаются. Присланные 
материалы не рецензируются и назад не 
возвращаются. Редакция сохраняет за 
собой право сокращать и редактировать 

присылаемый материал. 

Отпечатано:
National Color Graphics

Тираж: 2000 экз. 

~  Ваши  пожер т в о в а ния  н а  и здани е  э т о г о  журнал а  про с им  при сыла т ь  н а  адр е с  р еда кции  с  поме т к ой  «Божий  вино г р адни к »  ~

4 ЖНЕЦ И СЕЯТЕЛЬ
Александр Сипко

8 ЖАТВА
А. Скробко

10 ТРАВА У СОСЕДА ЗЕЛЕНЕЕ
Любовь Павлюк

12 СОЗИДАЮЩАЯ ЛЮБОВЬ 
В РАБОТЕ 73ГО СЪЕЗДА 
ТИХООКЕАНСКОГО 
ОБЪЕДИНЕНИЯ

16 НАСТАВЬ ЮНОШУ ПРИ 
НАЧАЛЕ ПУТИ ЕГО...
Павел Ключник

18 ПРАЗДНИК ТРУБ

сентябрь-октябрь

12

16

8

4

24 КАК ВЫЖИТЬ
В МИРЕ ГНЕВА
Чарльз Стэнли

28 МИССИОНЕРСКОЕ 
ПУТЕШЕСТВИЕ
ПО ЕВРОПЕ
Александр Иванов

30 НАБЛЮДАЙ И ПРАЗДНИК
ЖАТВЫ
Любовь Павлюк

32 НЕ ПОКИДАЙ МЕНЯ
Елена Чепилка

34 СЛУЖЕНИЕ НЕЗРЯЧИМ

36 ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

38 ПРОСИТЕ И ДАНО БУДЕТ 
ВАМ...



Николай 
Бугриев,

председатель Тихо-
океанского объединения 
церквей ЕХБ

Иногда в нашей жизни Господь исполь-
зует боль и болезни для того, чтобы привести 
нас к зрелому духовному состоянию. Болезнь 
и боль — это результаты грехопадения чело-
века в Эдемском саду. Наш Иисус Христос — 
это наш Искупитель, однако Он допускает 
и злые обстоятельства, заставляя их служить 
Своим целям. Когда Господь поражает нас, 
Он полагает, что мы позволим боли прибли-
зить нас к Нему. Боль, таким образом, может 
стать движущей силой для ускорения духов-
ного роста. Божье намерение не в том, чтобы 
держать нас в бесконечном кризисе, а в том, 
чтобы использовать это время для основания  
Своего Царства в нашей жизни здесь, на зем-
ле. Сатана всегда стремится причинить стра-
дания Божьим людям, но Господь чаще всего 
не позволяет ему нас трогать. Однако иногда 
все же допускает. Цель сатаны столкнуть нас 
с пути, дезориентировать, но цель Бога — усо-
вершенствовать нас. В таких случаях несчастье 
имеет обратный эффект для врага, потому оно 
становится началом духовного роста и зрело-
сти в сердце святого, подготавливая его к тому, 
чтобы стать самым сильным оружием в руке 
Бога. Три послания Нового Завета кратко опи-
сывают процесс зрелости (способность прино-
сить плод) и дают нам общий взгляд на то, как 
выглядит этот процесс:

1. Скорбь — Терпение — Опытность — 
Зрелость — Надежда. 

«И не этим только, но хвалимся и скорбя-
ми, зная, что от скорби происходит терпение, от 
терпения — опытность, от опытности — над-
ежда…» (Рим. 5:3-4).

2. Искушение — Испытание 
веры — Терпение — Зрелость. 

«С великой радостью принимайте, 
братья мои, когда впадаете в различные 

искушения, зная, что испытание вашей веры 
производит терпение; терпение же должно 
иметь совершенное действие, чтобы вы были 
совершенны во всей полноте, без всякого 
недостатка» (Иак. 1:2-4).

3. Вера + Добродетель + Рассудитель-
ность + Воздержание + Терпение + Благоче-
стие + Братолюбие + Любовь = Плодотворность 
(Зрелость).

«…то вы, прилагая к этому все старание, 
покажите в вере вашей добродетель, в добро-
детели рассудительность, в рассудительности 
воздержание, в воздержании терпение, в тер-
пении благочестие, в благочестии братолюбие, 
в братолюбии любовь. Если это в вас есть и ум-
ножается, то вы не останетесь без успеха и пло-
да в познании Господа нашего Иисуса Христа» 
(2 Петр. 1:5-8).

Терпение — это жизненное составляю-
щее во всех трех посланиях. Нет дороги к ду-
ховной зрелости без терпения, и нет терпения 
без трудных обстоятельств. Плоды появляются 
только тогда, когда мы выдерживаем кризис 
и невзгоды. О несчастье, которое производит 
зрелость, мы читаем в Плач Иеремии: «Благо 
человеку, когда он несет иго в юности своей» 
(3:27). Иго — это вызывающее раздражение 
ограничения, которые Господь определил тем, 
кто покорится Ему, чтобы научиться ходить с Го-
сподом Иисусом и приносить обильные плоды. 
Хорошо, когда это иго принято, но еще лучше, 
когда оно принято в молодые годы. Другими 
словами: хорошо, если Бог надевает ярмо на 
человека, когда он еще молод, ограничивает 
против его воли так, чтобы он мог обрести зре-
лость, и таким образом плодотворно служить 

многие годы. В одном из Псалмов мы читаем: 
«Молитва страждущего, когда он унывает и из-
ливает пред Господом печаль свою. Господи! 
Услышь молитву мою, и вопль мой да придет 
к Тебе. Не скрывай лица Твоего от меня; в день 
скорби моей приклони ко мне ухо Твое; в день, 
когда воззову к Тебе, скоро услышь меня; ибо 
исчезли, как дым, дни мои, и кости мои обо-
жжены, как головня; сердце мое поражено 
и иссохло, как трава, так что я забываю есть 
хлеб мой; от голоса стенания моего кости мои 
прилипли к плоти моей. Я уподобился пелика-
ну в пустыне; я стал как филин на развалинах; 
не сплю и сижу, как одинокая птица на кровле. 
Всякий день поносят меня враги мои, и злобст-
вующие на меня клянут мною. Я ем пепел, как 
хлеб, и питье мое растворяю слезами, от гнева 
Твоего и негодования Твоего, ибо Ты вознес 
меня и низверг меня. Дни мои — как уклоня-
ющаяся тень, и я иссох, как трава» (101:1-12). 
В одном из Псалмов описывается ситуация, 
приведенная в Плач Иеремии: «Изнурил Он на 
пути силы мои, сократил дни мои» (Пс. 101:24).

Подобно Христу, Который вышел на служе-
ние в 30 лет, и за три года прошел путь скорби, 
терпения, искушения и смерти. Все пережива-
ния и скорби, которые мы переживаем в на-
шей жизни, в результате приводят нас к зрело-
му духовному состоянию, в котором христианин 
приносит плоды. 

Да благословит всех нас Господь, про-
ходя этот путь жизни, приносить духовные 
плоды. 

Плоды в жизни христианина

3



Сеятель и жнец — кому отведены 
Богом эти роли? Каковы их 
функции и что общего между ними? 
Озадачивают ли кого-либо из нас эти 
немаловажные вопросы?  Излагая 
притчу о пшенице и плевелах, Иисус 
Христос произнес слова: «Оставьте 
расти вместе то и другое до жатвы. 
И во время жатвы я скажу жнецам: 
«Соберите прежде плевелы и свяжите 
их в связки, чтобы сжечь их, а пшеницу 
уберите в житницу мою»» (Мф. 13:30).

Затем, наедине с учени-
ками, Христос продолжил: 
«Жатва — это кончина 
века, а жнецы — это ангелы. 
Поэтому, как собирают 
плевелы и огнем сжигают, 
так будет при кончине века 
сего: пошлет Сын Чело-
веческий ангелов Своих, 
и соберут из Царства Его 
все соблазны и делающих 
беззаконие, и ввергнут их 
в печь огненную; там будет 
плач и скрежет зубов» 
(Мф. 13:39-42).

Эту же роль, принадле-
жащую ангелам, мы нахо-
дим и в Книге Откровения: 
«И поверг ангел серп свой 

на землю, и обрезал ви-
ноград на земле, и бросил 
в великое точило гнева 
Божьего» (14:19).

Как видно, Господь не 
возлагал на наши плечи 
эту миссию. С этой зада-
чей весьма успешно и с 
предельной точностью 
справятся ангелы Божьи. 
Они отделят пшеницу от 
плевел, что нам было не 
по силам. Они очистят 
гумно и соберут вместе 
«соблазны и делающих 
беззакония». Как в ясный 
солнечный день, после 
темной ночи, все вещи 
обретают свои тона, так 

Жнец 
и сеятель

«Жнущий по-
лучает награду 
и собирает плод 
в жизнь вечную, 
так что и сеющий, 
и жнущий вместе 
радоваться будут» 
(Ин. 4:36).
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и в тот день все станет на 
свои места. Нам никому не 
следует об этом забывать. 
Это будет день всемирной 
великой жатвы, которая 
совершится при кончине 
века сего.

О д н а к о  с у щ е с т в у е т 
и другой вид жатвы, в ко-
тором употребляет Го-
сподь нас с вами, живущих 
на этой земле. Такая жатва 
происходит уже сегодня, 
в наши дни. Еще две тысячи 
лет назад Иисус Христос, 
обращаясь к своим учени-
кам, сказал: «…возведите 
очи ваши и посмотрите на 
нивы, как они побелели 
и поспели к жатве» (Ин. 
4:35); «Жатвы много, 
а работников мало; итак, 
молите Господина жатвы, 
чтобы выслал работников 
на жатву Свою» (Мф. 9:37-
38); «Я послал вас жать то, 
над чем вы не трудились» 
(Ин. 4:38).

Старшее поколение, 
имевшее близкое отно-
шение к земледелию, оче-
видно, помнит тот факт, 
что серпом в основном 
приходилось орудовать 
женщинам, а роль сеятеля, 
как правило, выпадала 
на долю мужчин. После 
в о й н ы ,  к о г д а  м н о г и е 
мужчины не вернулись 
с фронта, некоторым жен-
щинам самим приходилось 
выполнять эту нелегкую 
м у ж с к у ю  р а б о т у .  К т о 
к о г д а - л и б о  х о д и л  з а 
плугом, тот знает, что 
представляет собой этот 
труд. Дело в том, что 
сеятель сам должен был 
заботиться о приготовле-
нии почвы к посеву. В его 
о б я з а н н о с т ь  в х о д и л о : 
очистить почву от всевоз-
можных сорняков и кам-
ней, вспахать, удобрить 
и затем только приступать 
к сеянью.

Ни один сеятель не 
р а з б р а с ы в а л  ц е н н ы е 
семена бездумно, куда 
попало, тем более на не 
удобренную и не вспахан-
ную почву. Гораздо проще 
разбросать семена, но 
куда сложнее приготовить 
почву. Сколько для этого 
необходимо труда и ду-
ховных усилий, сколько 
личного участия, любви 
и внимания, а также мо-
литв и постов? Ведь не слу-
чайно Сын Божий, Иисус 
Христос, после напряжен-
ного дня проводил целые 
ночи в молитве к Отцу 
Своему с тем, чтобы при 
наступлении дня слова Его 
могли падать на добрую 
почву. 

А как же подходил 
к своим обязанностям 
жнец, которому уже не 
было необходимости вы  по л -
нять ту работу, которую 
со всем усердием и ста-
ранием выполнил до него 
сеятель?

Какое чувство им овла-
девало при виде того, как 

перед его взором уже 
покорно склоняли свои 
головы, наполненные зре-
лым зерном, золотистые 
колосья пшеницы?

П р и с т у п а я  к  с в о и м 
о б я з а н н о с т я м ,  ж н е ц 
в ы н у ж д е н  б ы л  з а н я т ь 
определенное положение. 
На жатве он не мог нахо-
диться с высоко поднятой 
головой. Наоборот, ему 
приходилось как можно 
ниже склоняться перед 
каждым стебельком пше-
ницы, аккуратно беря его 
в объятья своей ладони 
с тем, чтобы, сжавши 
серпом, соединить вместе 
и связать в один пышный 
сноп.

Я не знаю, какие мысли 
могли посещать жнеца, 
осуществляя, таким обра-
зом, свою работу. В бук-
вальном смысле мне не 
приходилось находиться 
в этой роли. Тем не ме-
нее, будучи подростком, 
я часто наблюдал, как 
в процессе жатвы жнецам 
сотни раз приходилось 

склоняться до земли перед 
колосьями. Возможно, 
не сознавая того, они тем 
самым как бы склонялись 
перед Богом, вырастившим 
столь ценный, стоящий 
жизни хлеб насущный. 
Жнецы также, не сознавая, 
склонялись перед теми, ре-
зультат от труда которых 
с благодарным сердцем им 
приходилось пожинать. 
Не следует ли и нам занять 
такое положение на Его 
побелевшей ниве? Ведь 
без признательности, без 
смирения и благодарности 
жнец не сможет воспри-
нять сеятеля как должно, 
а сеятель, в свою очередь, 
не сможет не завидовать 
жнецу, пожинающему ре-
зультат его усилий.

Хотя и будут делать 
как бы общее дело, однако 
не будут иметь общей ра-
дости, исходящей от Бога 
через благодарное сердце. 
Такой общий труд, скорее 
всего, будет вызывать 
обиды и огорчения, если 
не осуждения. И посто-
роннему наблюдателю 
сложно будет согласиться 
со словами Иисуса Христа: 
«Сеющий и жнущий вме-
сте радоваться будут». Да 
поможет всем нам Господь 
занять подобающее нам 
положение на Его жатве!

С особой благодарно-
стью нам следует прекло-
няться перед Всемогущим 
Богом, если Он по Своей 
великой милости кому-
либо из нас доверяет 
довершить труд проделан-
ный кем-либо с большим 
старанием во славу Всемо-
гущего Бога.

Когда на бывшей ро-
дине открылась дверь для 
проповеди Евангелия, 
тогда многие души начали 
обращаться к Господу. 
Н а в е р н о е ,  м н о г о е  ч т о 

анет нннааа
кому нннеее 
быватьььь..
мирноойййй 

которая
кончине

с т в у е т
ы, в ко-
ет Го-
ивущих
я жатва
егодня,
тысячи
ристос,
учени-

зведите
рите на
обелели
е» (Ин.

сскклонят
ккоолось
нннеенн  созн
сссамым 
перед Б
столь 
жизни 
Жнецы
склонял
зультат
сс с благо
ппприход
НННе след
таакое 
побелев
ббез пр
смирен
жнец н
нять се
а сеяте

С особой благодарностью нам следует 
преклоняться перед Всемогущим Богом, если 
Он по Своей великой милости кому-либо из 
нас доверяет довершить труд проделанный 
кем-либо с большим старанием во славу 

Всемогущего Бога.
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относилось на счет загра-
ничных ораторов, искусно 
владеющих даром слова. 
И не секрет, мы от всей 
души благодарны Господу 
за искренних работников, 
которых Он посылал на 
побелевшие нивы России, 
Украины, Молдовы, Бе-
ларуси и многих других 
стран.

Но при этом с печалью 
приходилось замечать, 
как, подчас, наше прошлое 
братство,  сменившись 
новым поколением, оста-
валось где-то далеко за 
пределами экрана. Ну, кто 
же они такие, не имевшие 
в свое время ни доктор-
ской степени, ни степени 
бакалавра; к тому же, 
многие из них — по слогам 
читавшие Священное Пи-
сание.

А ведь, между прочим, 
на их устах как раз и не 
смолкала молитва о про-
буждении народа, населя-
ющего огромную страну 
всего бывшего Советского 
Союза. Это они, не имев-
шие удобного транспорта, 
пешком пробиравшиеся 
ч е р е з  н е п р о х о д и м ы е 
« д ж у н г л и »  р е п р е с с и й 
и воинствующего атеизма, 
в тяжелейших условиях 
распахивали новые нивы, 
чтобы там сеять семена 
жизни в сердцах людей, 
не знающих Господа. И то, 
что произошло в наши 
дни, в огромной степени 
не что иное, как резуль-
тат большого желания 
и усиленных молитв того 
поколения, которого уже 
нет с нами. «Я послал 
вас жать то, над чем вы 
не трудились, — другие 
трудились, а вы вошли 
в труд их» (Ин. 4:38). Эти 
слова сказаны Христом не 
только ученикам Его, они 
действенны и в наши дни. 
А ведь как бы радовались 

они с нами вместе, когда-
то не видевшие перед со-
бой никаких перспектив, 
а только верой, молит-
венно простиравшиеся за 
пределы существовавшей 
реальности?!

Я никогда не забуду 
один момент в своей 
жизни. Это было еще 
в 1991 году в Беларуси, до 
нашей эмиграции в США. 
Участковый врач сообщил 
нам о том, что в одном из 
общежитий, недалеко от 
дома, где мы жили, дожи-
вает последние дни оди-
нокая девушка в возрасте 
29 лет, пораженная раком 
головного мозга. Когда 
мы с супругой впервые от-
крыли дверь комнаты, где 
она находилась, мы уви-
дели маленькое хрупкое 
существо, исстрадавшееся 
от боли, лишенное зрения 
и волос.

П о д о б н о  д р у з ь я м 
Иова, нам трудно было 

подобрать хоть какое-
либо слово в утешение, 
которое она смогла бы 
принять; тем более и к 
сожалению, она уже не 
могла видеть.

Но когда мы начали 
говорить к ней словами из 
Священного Писания, мы 
сразу увидели, как начало 
веселеть ее побледневшее 
лицо и как в ее потухших 
глазах стали появляться 
и с к о р к и  р а д о с т н о й 
н а д е ж д ы .  К  н а ш е м у 
удивлению, на все слова, 
к о т о р ы е  м ы  п ы т а л и с ь 
посеять в ее сознании, 
она твердо и уверенно 
отвечала: «Да, я знаю. Да, 
я слышала». Она, не дер-
жавшая никогда в своих 
руках Библию, цитировала 
наизусть целые стихи из 
Священного Писания.

Потом она рассказала, 
как, будучи еще моло-
денькой девчонкой, живя 
в деревне, ей часто пешком 

приходилось ходить на 
автобусную станцию и, 
проходя через деревню, 
ей на улице встречалась 
одна женщина, которая 
останавливала ее и свиде-
тельствовала о Боге.

Для нее это свидетель-
ство казалось каким-то 
странным, назойливым 
и ненужным. И она стара-
лась не попадаться больше 
на глаза этой женщине. 
Но каким-то непонятным 
роком судьбы, то же самое 
повторялось еще несколько 
раз. Один раз ей пришлось 
ехать в одном автобусе 
с этой женщиной. И она 
села рядом с ней и продол-
жала свидетельствовать ей 
об Иисусе Христе. Затем 
в поезде, в купе, один 
пассажир несколько часов 
свидетельствовал ей о том 
же.

Продолжая, она го-
ворила: «Мне было так 
неудобно перед посторон-
ними, которые обращали 
на нас внимание. Я была 
такая недовольная: почему 
они ко мне пристают, неу-
жели я одна такая, кото-
рой можно что-то навязы-
вать? Но теперь я твердо 
знаю, кем были для меня 
эти люди и почему они 
попадались на моем пути».

Сидя у постели умира-
ющей, мы предельно ясно 
ощутили себя не сеятелями, 
распахивающими ниву, 
а всего лишь жнецами, сре-
зающими острым серпом 
готовый, созревший плод 
в житницу Божью. Это 
тот потрясающий момент, 
когда человек, открывая 
свои собственные уста 
из глубины сердечной, 
начинает исповедывать 
Иисуса Христа своим лич-
ным Спасителем. Бывает, 
родители годами беседуют 
со своим сыном или доче-
рью, и как бы нет никакого 

В естественном цикле жатва является завер-
шением летнего сезона, когда поля пустеют, 
а житницы наполняются. Что-то подобное 
происходит и в наших поместных церквах 
в эту пору. Если не в июле, так в августе, 
в основном, совершаются крещения новых 

душ, познавших Господа. Это минуты настоя-
щего торжества и всеобщей радости.
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результата, но кто-то из 
проповедников произнесет 
только одну проповедь, 
и она пробудит в нем/
ней покаяние. Целых три 
с половиной года Иисус 
Христос с такой силой 
и властью свидетельствовал 
окружающим людям, и не 
было покаяния. Но когда 
апостол Петр произнес 
всего лишь одну пропо-
ведь, совершилась великая 
жатва. Иногда мы в со-
знании своем умаляем то 
живое слово, которое сеем. 

Нам, сделавшим всего 
лишь немногое, так сильно 
пришлось ощутить бла-
годать Божью, которая 
в свое время излилась на 
эту девушку через сви-
детельство тех, личности 
которых, к великому со-
жалению, так и не удалось 
восстановить. А с каким 
торжеством восприняли 
бы они весть о том, что 
труд их оказался не тщет-
ным перед Господом; что 
душа, которой они с такой 
любовью сеяли семена 
жизни, обрела неизре-
ченный дар жизни вечной 
у ног своего Спасителя.

П р е о д о л е в а я  б о л ь 
и страдания, она оставляла 
эту землю, но уходила 
довольной, счастливой, 
окрыленной и примерен-
ной со своим Творцом.

В естественном цикле 
жатва является заверше-
нием летнего сезона, когда 
поля пустеют, а житницы 
н а п о л н я ю т с я .  Ч т о - т о 
подобное происходит и в 
наших поместных церквах 
в эту пору. Если не в июле, 
так в августе, в основном, 
совершаются крещения 
новых душ, познавших 
Господа. Это минуты на-
стоящего торжества и все-
общей радости. Торжест-
вуют крещаемые, радуется 
церковь, плачут от радо-
сти родители, чьи дети 
дают обещание Господу 
доброй совести. Церковь 
благодарит за родителей, 
приложивших столько 
труда и духовных усилий. 
Родители благодарят Бога 
за церковь, в которой их 
дети откликнулись на при-
зыв Господа. И при этом 
все понимают, что делали 
одно общее дело. От того 
и радость наполняет сер-
дца всех и каждого, кто 

хоть в чем-то был прича-
стен к этому общему труду 
на ниве Божьей. Однако 
здесь, на земле, мы испы-
тываем радость в надежде 
на будущую настоящую 
радость, которую уже не 
сможет затмить никакое 
переживание. Здесь даже 
с а м ы е  т о р ж е с т в е н н ы е 
минуты внезапно могут 
быть омрачены каким-то 
тяжелым ударом, который 
вызовет на наших глазах 
слезы и уныние.

Находясь в этом тле-
ном теле, нам так часто 
приходится ощущать на 
своих плечах бремя тяже-
лого греховного наслед-
ства. Но только там, когда 
мы увидим собственными 
просветлевшими очами то, 
о чем и мечтать не могли, 
когда окажемся в сфере, 
где уже не будет никакого 
зла, и в полноте узрим 
Того, во имя Которого 
многим жертвовали и тер-
пели лишения. 

Тогда по-настоящему 
поймем и оценим, чего 
стоил нам самый малень-
кий труд на этой скорбной 
земле во имя вечных буду-
щих благ. Поэтому и слова 

«Жнущий получает на-
граду и собирающий плод 
в жизнь вечную, так что 
и сеющий, и жнущий вместе 
радоваться будут» произ-
несены Иисусом Христом 
в форме будущего вре-
мени. Вот только бы ни 
один колосок не остался бы 
на ниве. Только бы успеть 
собрать. Ведь жатвенный 
сезон так быстро проходит. 
А вслед за ним наступают 
осенние дожди. Затем хо-
лода и ветры.

В небе солнышко светит  —
Ты спасай народ! 
Жатвы день недолог,
Скоро он пройдет.

Бойся без снопов
Живых ко Христу прийти,
Но старайся их 
Побольше принести.

Да, ныне радостный 
жатвы день! Да благосло-
вит вас Господь, дорогие 
труженики на побелевшей 
ниве! 

Александр 
Сипко,

пастор, 
г. Спокен, США
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«Итак, храни заповеди Господа, Бога твоего, ходя путями 
Его и боясь Его. Ибо Господь, Бог твой, ведет тебя в землю 
добрую, в землю, [где] потоки вод, источники и озера 
выходят из долин и гор, в землю, где пшеница, ячмень, 
виноградные лозы, смоковницы и гранатовые деревья, 
в землю, [где] масличные деревья и мед, в землю, в которой 
без скудости будешь есть хлеб твой и ни в чем не будешь 
иметь недостатка, в землю, в которой камни — железо, 
и из гор которой будешь высекать медь. И когда будешь 
есть и насыщаться, тогда благословляй Господа, Бога 
твоего, за добрую землю, которую Он дал тебе. Берегись, 
чтоб не забыл ты Господа, Бога твоего, не соблюдая 
заповеди Его, и законов Его, и постановлений Его, которые 
сегодня заповедую тебе. Когда будешь есть и насыщаться, 
и построишь хорошие дома и будешь жить в них, и когда 
будет у тебя много крупного и мелкого скота, и будет много 
серебра и золота, и всего у тебя будет много, — то смотри, 
чтобы не надмилось сердце твое, и не забыл ты Господа, 
Бога твоего... и чтобы ты не сказал в сердце своем: «Моя 
сила и крепость руки моей приобрели мне богатство это», но 
чтобы помнил Господа, Бога твоего, ибо Он дает тебе силу 
приобретать богатство...» (Втор. 8:6-14, 17-18).

В этом отрывке Моисей жи-
вописно рассказывает об обето-
ванной земле, в которую Бог ве-
дет Израиль, и притом рассказы-
вает не о красоте, а о богатстве 
и изоби лии этой земли. Даже по-
является ощущение, что Бог ведет 
Израиль не в Ханаан, а в Америку 
наших дней. И кажется, вот сой-
дут евреи с кораблей в Нью-Йор-
ке, будут жить-поживать да добра 
наживать. Но суть этого отрывка 
не в том, чтобы возбудить у ев-
реев аппетит к богатству и бла-
годенствию, а в том, чтобы они, 
придя в эту землю, не забыли че-
го-то очень важного: они — люди, 
а Обещающий — Бог.

Как ни странно, но часто люди 
забывают это. Давид однажды 
сказал: «…да знают народы, что 
люди они» (Пс. 9:21). К сожале-
нию, часто некоторые забывают, 
что они — люди, и думают, что 
они — боги. Давид не говорит об 
отдельных личностях, а о целых 
народах. Таковые думают, что все, 
что они имеют и чего добились, 
приобретено собственными сила-
ми и разумом, и что это их разум 
возносит их на высоты могущест-
ва, славы и величия.

Почему мы имеем сегодня 
все, что мы имеем? Потому ли, 
что у нас светлые головы, золотые 
руки, сильные спины и быстрые 
ноги? Может, наше трудолюбие, 

усердие и настойчивость доста-
вили нас на вершину успеха? Мо-
исей объясняет: «…ибо Он (Бог) 
дает тебе силу приобретать бо-
гатство» (Втор. 8:18). Конечно, мы 
трудимся и приобретаем, но силы 
для этого дает нам Бог. И даже 
для таких простых вещей, как 
встать утром с кровати и почи-
стить зубы, нужна сила. Ее может 
дать только Бог. 

Вспоминается Валтасар, сде-
лавший у себя во дворце пир (Дан. 
5). Во время пира  появилась рука 
и что-то написала на стене. Когда 
Даниил объяснял перепуганному 
до смерти царьку значение напи-
санного, то он сказал такие слова: 
«...ты славил богов — серебряных 

и золотых, медных, железных, де-
ревянных и каменных, которые 
не видят, не слышат, не разуме-
ют; а Бога, в руке которого дыха-
ние твое..., ты не прославил» (5:23). 
Люди начисто забывают, что их 
каждый вздох посылается им из 
руки Божьей. 

Когда-то был человек, которо-
му Бог дал его последний вздох. 
Его звали Анания. И он пал без-
дыханен (Деян. 5:5). У него не было 
никакой смертельной болезни, 
просто Бог сказал: «Это твой по-
следний вздох». И что Анания мог 
сделать? Надолго ли ему хвати-
ло его последнего вздоха? Нам 
каждые несколько секунд нужен 
вздох, и каждый из них дается 
Богом, а мы порой это забываем.

Фараон забыл. И когда Мо-
исей и Аарон передали ему по-
веление Господа, он сказал: «Кто 
такой Господь, чтоб я послушал-
ся голоса Его?» (Исх. 5:2). Не дер-
зость ли это? Этот человек по-
считал себя богом и превратился 
в рыбий корм вместе со своим 
войском. Навуходоносор, под уг-
розой смертной казни, требовал 
поклонения золотому истукану. 
И когда Седрах, Мисах и Авде-
наго отказались поклоняться, он 
сказал им такие слова: «...броше-
ны будете в печь... И тогда какой 

Жатва!
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Бог избавит вас от руки моей?» 
(Дан. 3:15). Даже видя чудесное 
избавление этих трех юношей, он 
не смирился и сказал: «Это ли не 
величественный Вавилон, кото-
рый построил я в дом царства си-
лою моего могущества и в славу 
моего величия!» (Дан. 4:27). Что 
с ним стало? Семь лет его друзья-
ми были дикие звери. Он ел то, что 
они ели, и имел прическу и мани-
кюр, как они, потому что Бог отнял 
у него разум (Дан. 4:29-30). 

Пилат допрашивал Самого 
Бога, и когда Иисус Христос не от-
вечал, тот в гневе выпалил: «Мне 
ли не отвечаешь? Не знаешь ли, 
что я имею власть распять Тебя 
и власть отпустить Тебя?» (Ин. 
19:10). Этот человек обращает-
ся к Богу и не знает, что дыхание, 
на котором он сказал эти слова, 
было дано ему Тем, Кто перед ним 
стоит, избитый до крови и опле-
ванный. Солдаты тяжело дыша-
ли, устав бить Христа, и не знали, 
что это дыхание дано им Тем, Кого 
они бьют. Люди в толпе крича-
ли изо всей силы: «Распни Его!». 
И брали поглубже вздох, чтобы 
погромче крикнуть, и не раз и не 
два, а может, на протяжении не-
скольких часов. Но они забыли, 
что эти глубокие вздохи дает им 
Тот, Которого они хотят распять. 

Солдаты вбивали гвозди в руки 
Христа и не видели в этих руках 
своего собственного дыхания, ко-
торое им давал Он, чтобы они мо-
гли сделать свою работу.

Еще вспоминается один че-
ловек, который пробовал судить-
ся с Богом. В своих страданиях 
Иов сказал такие слова: «…я же-
лал бы только отстоять пути мои 
пред лицом Его! ...вот я завел су-
дебное дело; знаю, что буду прав. 
Кто в состоянии оспорить меня? 
...удали от меня руку Твою, и ужас 
Твой да не потрясает меня. Тогда 
зови, и я буду отвечать; или буду 
говорить я, а Ты отвечай мне» 
(Иов. 13:15-22). Эти слова гово-
рил человек Богу! И Бог ответил 
Иову: «Препояшь, как муж, чресла 
твои: Я буду спрашивать тебя, а ты 
объясняй мне. Ты хочешь ниспро-
вергнуть суд Мой, обвинить Меня, 
чтоб оправдать себя?». Как часто 
люди пытаются оправдать себя, не 
понимая того, что они ниспровер-
гают суд Божий. Поражает любовь 
и терпение Бога к человеку. Бог 
предлагает Иову вариант выхода 
из создавшегося неприятного по-
ложения: «Я признаю, что десница 
твоя может спасти тебя», если Иов 
сделает четыре вещи: «(1) Укрась 
же себя величием и славою, об-
лекись в блеск и великолепие; 

(2) излей ярость гнева твоего, по-
смотри на все гордое и смири его; 
(3) взгляни на всех высокомерных 
и унизь их и сокруши нечести-
вых на местах их; (4) зарой их всех 
в землю и лица их покрой тьмою» 
(Иов. 40:5-9).

Мог ли Иов это сделать? Это 
был скелет, обтянутый кожей, на 
которой не было живого места от 
темени головы до подошвы ноги. 
Я даже сомневаюсь в том, что он 
мог препоясаться, как его просил 
об этом Бог. Он противен жене, 
слуги его не слушают и ему надо 
умолять их, малые дети издева-
ются над ним (Иов. 19:14-18). Как 
Иов может зарыть их всех в зем-
лю, когда он сам в земле зарыт? 
(Иов. 2:8). Каков же исход этого су-
дебного дела, которое завел Иов? 
Он говорит Богу: «Я слышал о Тебе 
слухом уха; теперь же мои глаза 
видят Тебя; поэтому я отрекаюсь 
и раскаиваюсь в прахе и пепле» 
(42:5-6). Это единственно возмож-
ный исход любого судебного дела 
против Бога. Это единственное, 
что Бог может принять от забыв-
шегося человека.

Размышляя о хрупкости чело-
веческой жизни и видя страдания 
и болезни многих людей, у меня 
возникают странные вопросы: по-
чему это не я в том инвалидном 
кресле от рождения? почему это 
не я тот лишенный разума бед-
няга, которого без сопровождаю-
щего не пускают в город? может, 
это от того, что у меня родители 
здоровее? почему это не я лежу 
в больнице покалеченный? мо-
жет, я изворотливей и осторож-
ней на работе, чем он? почему это 
не меня увозят на скорой помощи 
с места аварии — живого или 
мертвого? может, я лучший води-
тель, чем он? 

Нет, конечно. Это только Бо-
жья милость ко мне в том, что 
у меня все хорошо и благополуч-
но: теплый дом, полный холодиль-
ник, пара машин в гараже, хоро-
шее здоровье и полные легкие 
чистого воздуха. Это Он дает мне 
силы приобретать богатство.

Почему Бог любил Давида? 
Был ли он самым послушным, са-
мым безгрешным, самым бого-
боязненным? Нет, самым лучшим 
царем был Иосия. Таких, как он, 
не было ни до него, ни после него 
(4 Цар. 23:25). А во времена Дави-
да даже Пасха не праздновалась 
по закону (4 Цар. 23:22). Почему же 
Давид был мужем по сердцу Го-
спода? Можно много причин от-
метить, но я хотел бы остановить-
ся на одной: он всегда помнил, 
что он человек, и все, что он имеет, 
дает ему Бог (Пс. 102:14-15). 

Рассуждая о нашем благо-
получии, вспоминаются слова 
Давида: «Ты посещаешь землю 
и утоляешь жажду ее, обильно 
обогащаешь ее: поток Божий по-
лон воды. Ты приготовляешь хлеб, 
ибо так устроил ее: напояешь бо-
розды ее, уравниваешь глыбы ее, 
размягчаешь ее каплями дождя, 
благословляешь произрастения 
ее; …луга одеваются стадами, 
и долины покрываются хлебом…» 
(Пс. 64:10-14). Можно легко по-
нять, что дождь, солнце и росу по-
сылает Бог. Но хлеб-то печем мы, 
и уравниваем глыбы мы, и пасем 
стада тоже мы! Давид говорит, что 
даже это все делает Бог. И даже 
если мы к чему-то прикладываем 
руки, то все равно дыхание и силу 
дает нам Бог.

В заключение хотелось бы 
вернуться к цитируемому месту 
из Писания вначале: «И когда бу-
дешь есть и насыщаться, тогда 
благословляй Господа, Бога тво-
его, за добрую землю, которую Он 
дал тебе» (Втор. 8:10). Мы все се-
годня едим, насыщаемся и живем 
в доброй земле, которую дал нам 
Бог. А умеем ли мы благослов-
лять Его? Давид умел. Я бы хотел 
дать всем одно задание: когда вы 
семьей будете садиться за стол, 
прочитайте вслух от начала до 
конца Псалом 102.

«Благослови душа моя Госпо-
да...» 

А. Скробко
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Опускался вечер... Вечер, который предвещал 
великолепный закат; такой, который можно увидеть 
нечасто, но зато насладиться вполне. Небо было 
мастерски расписано красными ярко-полыхающими 
красками, с причудливыми разводами и искусными 
росписями. Снизу оно было слегка подсвечено 
уходящим на отдых солнцем, которое старалось 
собрать все рассыпанные за день лучи в одно целое, 
а сверху над этим полыхающим заревом небом 
висели легкие белоснежные облака. Они жадно 
вбирали в себя краски неба, от которых само небо 
еще больше обогащалось изумительным закатом.

Картина была великолепной!

Таким закатом можно было вдоволь 
полюбоваться! Такое не всегда увидишь!

Яков Потапович в любой другой 
день, может быть, и понаслаждался 
бы таким пейзажем. Но сегодня он, 
сидя в мягком кресле перед окном, из 
которого открывался этот прекрасный 
вид, думал о другом. Его плененный 
грустными мыслями взор был направ-
лен только в одном направлении. Он 
с жадностью и нетерпением смотрел 
в сторону дома своего соседа.

«Неужели и сегодня они приедут 
домой вместе? — подумал он, нервно 
почесав затылок. — Неужели и сегодня 
они будут радостно улыбаться?»

Он уже несколько месяцев за ними 
следит, не говоря о том, что это уже 
тревожило его долгое время. Они 
ходили в одну церковь, но в этих его 
соседях было что-то необыкновенное, 
что-то странное. Они всегда улыбались, 
их лица таили какой-то неприемлемый 
теперешнему времени отблеск постоян-
ной благодарности, в глазах сверкали 
огоньки счастья, они ни на что не жало-
вались. Странные люди!

И все это очень тревожило Якова 
Потаповича, все это досаждало ему, 
он потерял покой, сон и даже аппетит. 
Ведь у него тоже все было неплохо, 
но, тем не менее, он не мог сказать, что 
у него все хорошо. У него был красивый 
дом, но у его соседа лучше; у него была 
неплохая машина, но у его соседа она 
была высшего класса; у него часто фи-
нансы пели романсы, а, глядя на соседа, 
он был уверен, что они живут в посто-
янном прекрасном танце вальса. 

— Что-то точно уж не так? — сжав 
сильнее губы и впившись глазами в со-
седский дом, рассуждал он. 

Он перестал радоваться жизнью, 
и все из-за злополучного соседа. Он 
был лишен возможности наслаждаться 
тем, что он имеет, тем, чем с избытком 
наслаждаются другие, и все из-за этого 
довольного всем соседа. Так, к при-
меру, сегодня у них на работе объявили, 
что им всем повысили зарплату. Люди 
сразу с радостью заговорили об этом, 
с благодарностью побежали к своему 
начальству, с восторгом начали расска-
зывать своим домашним. Он же только 
подумал, что если бы сумма, которую 
ему повысили, была бы хоть на сто 

долларов больше, тогда бы они смогли 
в этом году спланировать отпуск. Но, 
к сожалению, и в этом году такое не 
удастся!

А сосед!

Вот и еще одна проблема, они почти 
каждый год ездят в отпуск! Как они мо-
гут? Как такое у них получается? Яков 
Потапович заерзался на кресле, с пре-
рывистым тяжелым дыханием вбирая 
воздух, и тут его грустные мысли пре-
рвал шум приближающейся машины.

«Ну вот и приехали!»  — подумал 
он и жадно впился глазами в своих 
соседей.

Как он и предвидел, они улыбались 
и радовались жизни! Ну конечно, это 
очень не нравилось Якову Потаповичу. 
Он даже привстал с кресла, стараясь 

Трава у соседа
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прочитать на их лицах причину для ра-
дости. Он заметил, что сосед посмотрел 
назад и остановился. Может быть, где-
то там, на небе, для них написан рецепт 
для счастья и радости? Может быть, 
Якову Потаповичу надо быть более 
внимательным и смотреть больше по 
сторонам? Может быть, где-то можно 
увидеть и прочитать причину или ре-
цепт довольства и спокойной жизни?

И тут он увидел, как другая машина 
подъехала и остановилась рядом. Из 
машины вышел пастор их церкви. Они 
радостно заулыбались, подавая друг 
другу руки, и пастор показал рукой 
в сторону дома Якова Потаповича. 

— Ох, — недовольно вздохнул 
он, — значит, обо мне говорят. Знали 
бы, что я все вижу! Ох, если бы я еще 
мог все слышать!

Но тут он увидел, как пастор, по-
прощавшись с соседями, направился 
в сторону его дома. «Значит, он приехал 
именно ко мне!» — подумал Яков Пота-
пович.

Он вскочил с кресла и окинул взгля-
дом дом. Везде было убрано, жена бу-
дет дома примерно через час. Все вроде 
бы было готово для гостей. Вот только 
улыбку притворного довольства надо 
нацепить, что он и сделал, идя к двери.

Он поприветствовал пастора и при-
гласил его в дом.

— Извините за приход без звонка, — 
виновато сказал пастор, — я был совсем 
рядом и подумал, что могу посетить Вас 
тоже, если у Вас, конечно, есть время.

— Не извиняйтесь, пастор! — мило 
ответил Яков Потапович. — Я всегда 
рад Вас видеть. Уверен, что моя жена 
будет тоже. Она скоро должна прийти 
с работы.

Он в самом деле был рад приходу 
пастора.. Может быть, он сможет дать 
совет Якову Потаповичу, может быть, 
он поможет ему разобраться в его труд-
ностях. Ему ведь было совсем несладко, 
ему было очень тяжело! Но он, при-
творно улыбаясь, обратился к пастору:

— Присаживайтесь, вот, пожалуй-
ста, Вам стул.

— Как у Вас дела? — заботливо 
спросил пастор, садясь на предложен-
ный стул.

— Да вроде бы неплохо! — ответил 
он и почувствовал, как румянец тронул 
его щеки.

Он сказал неправду! Неплохо?! Дела 
у него были уж довольно плохо!

— Гм-м? — виновато улыбнулся 
пастор. — Тогда мне, наверное, показа-
лось, что вот уже несколько месяцев Вы 
выглядите какими-то грустными. Раз 
Вы говорите, что все хорошо, тогда — 
слава Богу!

Яков Потапович опустил голову, 
стараясь найти подходящие слова, 
чтобы объяснить пастору все проис-
ходящие с ним. Ведь ему нужна была 
помощь!

— Знаете, — начал он после корот-
кого молчания, — Вы, вообще, правы! 
Меня уже некоторое время добирает 
невыносимая тоска. Я думал, что она 
у меня только в душе, в середине, но, 
как я понял с Ваших слов, она и сна-
ружи заметна.

— Заметна, заметна, — участливо от-
ветил пастор, — вот потому я и при ехал. 
Думал, может смогу чем-то помочь.

— Видите ли, — вздыхая, сказал 
Яков Потапович, — жизнь уж очень тя-
желая. Работаем вдвоем с женой, детей 
уже всех поженили и замуж выдали, 
а вот все равно еле-еле сводим концы 
с концами. Как-то стараемся вроде бы 
и мудро распоряжаться каждым тя-
жело-заработанным долларом, но все 
равно на все не хватает. Каждый доллар 
жмем и жмем, а он — раз и улетел, 
негодяй! 

— Вот как! — кивая сочувственно 
головой, сказал пастор. — Значит не-
большие проблемы. В последнее время 
экономическая ситуация коснулась 
многих...

— Многих?! — с раздражением 
перебил его Яков Потапович. — О, нет, 
нет! Множество живет в достатке и в 
счастье, как говорят люди, у них денег 
куры не клюют! Вот Вы только посмо-
трите на моего соседа! Вы заметили, 
какие они улыбающиеся и цветущие, 
когда с ними разговаривали?

— Да, они счастливые и радост-
ные! — согласился с ним пастор.

— Вот-вот! — продолжил он. — 
У него тоже денег куры не клюют! 
Какой великолепный дом у него, 

и машина престижной марки, и не-
большая яхта стоит во дворе, и по 
ресторанам они часто обедают, и по 
отпускам разъез жают. Все не так, как 
у нас! Что мне сделать, чтобы у нас 
все изменилось?

— Я могу Вам подсказать, что Вам 
надо сделать, — улыбаясь, сказал 
пастор. — Вам надо купить для Вашего 
соседа подарок!

Яков Потапович уставил на пастора 
широкие, полные безмерного удивле-
ния, глаза. Потом, не скрывая недо-
вольства, он медленно произнес:

— Подарок? Для моего соседа? Так 
ему же ничего не надо!

В его душе бушевала буря. По-
дарок соседу, у которого все есть, 
который безмерно богат и счастлив?! 
Если бы пастор посоветовал соседу 
сделать подарок для него, тогда это 
было бы понятно! А так получается, 
что тот, у кого каждый доллар на 
счету, которому всегда не хватает, 
должен потратить деньги на того, 
у которого все есть. Это был почти как 
плевок в лицо! Ох, если бы это перед 
ним сейчас сидел не пастор, он бы ему 
все сказал, он бы ему объяснил, кому 
надо дарить подарки. 

Но он, вопреки всему, кривя душой, 
сказал, соглашаясь:

— Подарок — так подарок! Мы не 
из жадных! Только вот как мне узнать, 
что им надо.

— А Вы сходите к нему в гости!

На этот раз Яков Потапович при-
кусил губу, чтобы не взорваться. Это 
уже слишком, это было настоящим 
издевательством. Снова он должен 
потратиться! Раз идти в гости — тогда 
для приличия надо хоть что-то с со-
бой принести. Кому? Тому, у кого 
все есть? У кого жизнь бьет ключом 
и богатством? А у него...

Его мысли прервал пастор. Он, 
вставши, подал ему руку и любезно 
сказал: 

— Сделайте то, что я Вам посове-
товал. А вдруг, узнав его поближе, Вам 
лучше станет. И расскажите мне о том, 
каким был Ваш визит, я же буду о Вас 
молиться. 

Любовь Павлюк

( П р о д о л ж е н и е  ч и т а й т е   в  с л е д у ю щ е м  н о м е р е )
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Сотни людей из церквей 
Тихоокеанского объединения 
евангельских христиан-баптистов 
ожидали начала 73-го съезда, 
который назначен был на 21-23 
октября 2010 года. 

И вот настал момент торжественного открытия 
очередного съезда, на который были приглашены благо-
словенные братья-проповедники, известные певцы 
и музыканты, а также делегаты, от которых ожидалось 
много труда в работе съезда. Брутский-Стемпковский 
В. П., пастор Второй славянской баптисткой церкви 
в городе Сакраменто, которая и принимала всех гостей, 
открыл съезд молитвой о благословении от Бога на все 
виды служения во время съезда. Затем председатель 
ТО, Бугриев Н. А., предложил слушателям поразмыш-
лять над темой съезда «Созидающая любовь», обратив 
внимание людей на проявление любви не только на 

словах, но и на необходимость доказывать ее на деле. 
Хор поместной церкви наполнил зал звучным пением, 
приготовляя сердца присутствовавших к принятию Его 
Слова, которое прозвучало через проповедь известного 

Созидающая любовь 
в работе 73-го съезда 
Тихоокеанского объединения
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пастора, председателя Союза баптистов Казахстана, 
Франса Тиссена. Как результат его пламенной пропо-
веди и работы Духа Святого, многие пришли к Иисусу 
с покаянием, исповедуя свою вину перед Богом.

Торжественное собрание транслировалось по теле-
видению и радио. Благодаря сети Интернет к служению 
присоединились верующие из других штатов Америки, 
а также из других стран мира. Многие члены семей не 
смогли приехать по различным причинам, но они не 
пропустили собрание, присоединившись к нему через 
Интернет.

Настроение людей было на высоком уровне благо-
даря Божьему действию и посещению Духа Святого. 
После окончания собрания люди еще долго беседовали 
друг с другом, не спеша покинуть благословенное место 
общения. Все гости были распределены на ночлег с над-
еждой на завтрашнюю встречу.

Второй день съезда начался рано утром в братской 
комнате с горячей молитвы служителей, которые про-
сили Бога о благословениях. И Бог ответил на молитвы 
братьев. Это с уверенностью мог засвидетельствовать 
каждый участник съезда. Братья Грубий, Мартынчук 
и Болтнев провели замечательные семинары, фокусируя 
внимание людей на созидающей любви, без которой 
церковь не существует. Приятно было видеть, как вни-
мательно слушали их люди, делая записи в своих кон-
спектах. Во время перерывов только некоторые счаст-
ливчики смогли добраться до докладчиков, а остальные 

беседовали в группах о тех или других вопросах, касаю-
щихся тем семинаров и жизни церкви. 

На съезде прозвучала информация о служение 
нескольких отделов: женского, молодежного и мис-
сионерского. К сожалению, из-за нехватки времени 
большинство отделов не смогли подробно рассказать о 
своем служении и о том, как созидающая Божья любовь 
проявляется через их труд. 
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Программу вечернего 
собрания открыл дирек-
тор молодежного отдела, 
Бардош Е., моля Бога о 
благословении на следую-
щее поколение славянских 
церквей ТО. Сводный мо-
лодежный хор церквей Са-
краменто наполнил сердца 
слушающих благоуханным 
пением на русском и ан-
глийском языках. Руко-
водитель миссио нерского 
служения ТО, Гладыш 
В., в своей короткой про-
поведи побудил славян 
Америки доказать свою 
любовь на деле через бла-

говестие местному населению, приводя их к Богу, созидая 
дело Божье в местах, где мы живем. Только через понят-
ный для человека язык, а в Америке — это английский 

язык. Люди мира сего 
узнают о Спасителе 
и придут в церковь. 
Гладыш В. вдохно-
вил славян, которые 
на земной родине 
в условиях гонений 
благовествовали миру 
об Иисусе, продол-
жать дело благовестия 
в условиях иммигра-
ции с такой же ревно-
стью и радостью.

Члены миссионер-
ского хора «Оазис», 
участвуя в программе, 
рассказали о своей по-
ездке в Израиль прош-
лым летом. Руководитель хора, Анжела, попросила сво-
его отца, Павла Дроворуб, засвидетельствовать людям, 
как Бог позвал его на труд в Израиль. Брат Павел твердо 

решил переехать жить в Израиль с тем, 
чтобы распространять Слово Божье 
местному народу через газету «Наши 
дни». 

В заключение звучала пламенная 
проповедь брата Франца Тиссена. На 
призыв к покаянию вышли многие 
люди, которые долго ждали этого 
момента. По их лицам катились слезы, 
и всем было радостно видеть, как Бог 
благословляет народ, ищущий Его 
с раннего утра. 
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Третий, заключительный, 
день съезда начался с крат-
кого общения всех делегатов, 
важной частью которого было 
представление делегатов цер-
квей, приехавших на съезд. 
Приятно было слышать крат-
кие приветствия пасторов и их 
свидетельства о жизни их цер-
квей. Тогда же были приняты 
в состав Объединения две но-
вые церкви. Обе церкви были 
основаны при содействии 
руководства ТО в прошедшем 
году. Одна из них находится 
в городе  Оушен Вью, что 
неподалеку от города Сан-
Диего. Другая — в городе Гонолулу, на известных всему 
миру Гавайских островах. 

С кратким приветственным словом к делегатам 
обратился брат Козорезов, призывая всех возрастать 
в любви, созидая дело Божье на земле. 

В продолжение съезда делегаты выслушали и об-
судили финансовый отчет, приняли бюджет на новый 
финансовый год. Затем прозвучал отчет председателя 
Объединения. Внимательно слушая отчет председателя 

ТО, Бугриева Н. А., де-
легаты церквей погру-
зились в годовой труд 
как самого председа-
теля, так и всех сотруд-
ников Объединения. 
16 отделов неутомимо 
трудились в течение 
отчетного периода, 
стремясь прославить 
Бога принесением 
обильного плода для 
Царства Божьего. Слу-
шая насыщенный отчет 
председателя, многие 
удивлялись тому, где 
он находил время, 
чтобы успеть сделать 
такой огромный труд за 
такой короткий срок. 
Все отметили, что он 

любит то, что делает, и что Бог его благословляет на 
Своей ниве. В тот же день путем голосования делегаты 
съезда подтвердили брата Бугриева на следующий срок 
служения как председателя Объединения. В помощь 
председателю и для более успешной работы ТО были из-
браны два заместителя председателя: М. Ю. Авраменко 
и В. М. Цвиринько. Кроме того, был избран комитет ТО. 
В программе съезда было выделено время для высказы-
вания делегатами предложений и замечаний, для обмена 
мнениями. 

Вечернее, заключительное, собрание на деле пока-
зало, как братская любовь созидает церковь в иммигра-
ции. Братья и сестры из разных частей земли в начале 
служения совершили Вечерю Господню, и сердца участ-
ников радовались практическому проявлению созидаю-
щей любви Божьей в единстве народа Его! Прекрасное 
пение хора Второй славянской баптистской церкви 
чудесно украсило служение. В заключение служения 
вновь проповедовал основной проповедник съезда, 
брат Франц Тиссен. И вновь благодать Божья почила 
на слушающих через его проповедь, которая была глу-
бокой по смыслу и очень 
назидательной. Перед 
окончанием служения 
Цуман Н. Г. рассказал о 
несчастье, произошедшем 
в городе Днепропетровск 
(Украина): 22-го октября 
сгорел молитвенный дом 
центральной церкви на 
1500 мест. Тронутые этой 
скорбной вестью, все при-
сутствующие на служении 
приняли участие в матери-
альном сборе для оказания 
помощи в восстановлении 
дома молитвы в Днепро-
петровске. Символически 
такое завершение съезда 
подтвердило на практике, 
что созидающая любовь 
не ищет своего, но видит нужду других и стремится 
принять участие в этой нужде. После многих слов бла-
годарности в адрес всех, кто трудился в приготовлении 
съезда, высказанных председателем, Бугриевым Н. А., 
завершающую молитву произнес пастор церкви, прини-
мавшей в этом году съезд. На этом 73-й съезд закончил 
свою работу. 

До следующего съезда в октябре 2011 года!  
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Размышляя о воспитании подростков, хотелось 
бы порассуждать о нас, родителях, и как нам 
правильно воспитывать наших подростков. Ведь это 
самое главное для каждого родителя повеление от 
Бога — научить своего ребенка именно «от юности» 
любить Бога. Это самая великая работа и самое 
главное поручение. И если научить и привить 
чувство любви к Богу все же не получилось — это 
для родителей самая великая боль, потому что если 
наши дети не смогли «возлюбить Его от юности» — 
значит, они приобрели какие-то другие интересы 
и привязанности.

Еще совсем недавно наши дети с радостью 
собирались в церковь, сидели рядом с нами — 
а сейчас их в церковь ничем не заманишь. Еще 
недавно мы слышали: «Я так хочу стать учи-
телем воскресной школы или проповедни-
ком» — а сегодня у них другие привязанности 
и другие планы на жизнь.

Что же случилось? Что и где мы упустили? По-
чему они ходят в церковь без интереса, а то и вовсе 
прекращают ходить? Как сделать так, чтоб наши 
дети любили Дом Божий и Его Слово. Никто не 
в состоянии дать вам несколько общепризнанных 
советов или «руководств к действию», поступайте 
так-то и так, и все у вас получится. Любой, размыш-
лявший на эту тему, христианин, если спросить 
его, как научить ребенка любить Бога, родителей, 
ближних, также окажется в затруднительном по-
ложении и не сможет так запросто ответить на 
этот вопрос, кроме как посоветовать вам молиться 
за своих детей, любить их, несмотря ни на что. Но 
мы все-таки с Божьей помощью постараемся по-
искать ответы на эти вопросы.

Итак, попробуем поразмышлять над этим 
явлением, попробуем обнаружить его истоки. 
Но прежде чем искать их в своих детях, давайте 
спросим себя, а поскольку никто не подслушива-
ет, отвечать можно честно: зачем мы сами ходим 
в церковь? что мы хотим получить и каковы наши 
личные цели? или ради кого мы сами туда ходим? 
если возникают трудности, мешающие пойти на 
служение, стремимся ли мы преодолеть их, ставим 
ли мы целью попасть в наш общий с Господом 
дом и ищем ли мы общения с Богом непрестанно? 

Большинство христианских родителей обес-
покоены светским образованием своих детей, 
стремятся отдать их в хорошую школу. И их там 
учат целых 12 лет. Не хочу сказать, что это плохо. 
Только там все для тела. А заботимся ли мы, как 
родители, о бессмертной душе нашего чада? За-
ботимся ли мы о духовном воспитании? И если 
нам удалось-таки привезти нашего подростка 
в церковь на служение, то достаточно ли этих не-
сколько часов в воскресенье для духовного роста 
и познания Господа? 

«Наставь юношу 
при начале пути его...»

«Наставь юношу при начале пути его — он не укло-
нится от него, когда и состарится» (Притч. 22:6).
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Еще хотел бы, чтобы вы понаблюдали за боль-
шинством подростков на служении, как они там 
себя ведут. Приходят ли они в церковь, чтобы уз-
нать побольше о Боге и Его вечном Слове, о спа-
сении своей бессмертной души? Или они просто 
сидят и не могут дождаться, когда же наконец 
будет заключительная молитва? Как же так? По-
чему у наших детей нет желания познания вечных 
истин? Где горение юного сердца, стремящегося 
к познанию нового, неизведанного и столь важно-
го в жизни каждого человека, того, что определяет 
вечность?

Давайте опять честно ответим сами себе: а где 
наше сердце? Горит ли, пламенеет? А может, наши 
дети, видя, как мы во время проповеди спокойно 
дремлем и вообще не слушаем, не принимаем то, о 
чем говорится на служении, а в служении Богу толь-
ко и делаем, что по воскресеньям ходим в церковь, 
осознают, что это не так уж важно в жизни. Нужно 
уяснить себе совершенно определенно: подростки 
очень чутко и остро ощущают наш истинный духов-
ный настрой, как бы мы не стремились его скрыть. 
Жизнь родителей в истинной живой вере и жер-
твенном служении говорит детям больше наших 
слов. 

Долгое время в нашем обществе было принято 
думать, что главным в воспитании детей являются 
слова, а если мы, как христиане, еще и местом из 
Библии припугнем, то нам кажется, что мы выпол-
нили свой долг. А ребенок пусть сам решает, как ему 
поступить. Но жизнь показывает, что слова, а тем бо-
лее громкие фразы, являются далеко не самым луч-
шим методом в воспитании наших детей. Главное 
в воспитании — личный пример! Где наши сло-
ва не расходятся с делами. Если наши дети видят 
наше доверие Богу, нашу верность и посвящен-
ность, тогда они от самой юности получают правиль-
ный фундамент для построения своих личных отно-
шений с Богом. И тогда ваш Бог становится их Бо-
гом. И ваш личный пример бого боязненной жизни 
становиться их жизненным кредо. 

Когда наши подростки в поисках ответов на 
вопросы своей души делают ошибки или задают не 
те вопросы, наша главная задача помочь им найти 
истину, не оттолкнуть их от веры. И не дай Бог пока-
зать пример равнодушного, мертвого христианства. 
Попробуйте потом возродить в своих детях искру 
богопознания и богоискания. Сделать это будет 
трудно. Нам надо научить наших детей относиться 
к церкви как к родному дому, привить им уважи-
тельное и истинно благоговейное отношение к цер-
кви, к Господу и к ближнему.

Наверное, кто-то скажет: «Хорошо говорить, 
а вот как это работает на практике... Что делать, если 
уже допущены ошибки, как их исправить? Возмож-
но ли все начать с чистого листа? Возможно ли это 
вообще?» Сразу хочу сказать, если вы задали такой 

вопрос и у вас есть желание,  то могу вас обрадо-
вать. Исправить можно и нужно, здесь речь идет не 
о чем-то проходящем и не столь важном. Речь идет 
о вашем родном ребенке, о его судьбе, о его душе. 

 Первое, что нам, как родителям, необходимо 
сделать, уже было сказано выше — личный при-
мер. Если вы хотите достичь положительных ре-
зультатов, то вам надо начать с себя. Проверьте свою 
жизнь. Поставьте цели и старайтесь сами их достичь. 
И если вы будете просить Господа помочь вам в до-
стижении их, то у вас все получится. Очень хорошие 
результаты в воспитании и наставлении детей дает 
совместное служение. Кто-то скажет: «Хорошо, я — 
проповедник. Не ставить же мне моего тринадца-
тилетнего сына за кафедру?» Конечно, нет. Давай-
те мы, как родители, опустимся на один уровень 
с нашими детьми, и тогда увидим, что интересно 
нашим детям. Если у вас сын, тогда, возможно, вы 
вместе могли бы починить что-то в церкви или по-
мочь какой-нибудь нуждающейся семье. Если дочь, 
то можно вместе приготовить ужин для семьи, ко-
торая имеет трудности или горе, или сделать что-то 
для детей-инвалидов или сирот. Я дал небольшие 
примеры того, как можно вместе служить Богу и лю-
дям. Было бы желание, Господь, видя его, пошлет 
вам видение нужды, где вы могли бы быть полез-
ными. Ваш личный пример и совместный труд укре-
пят ваши отношения. И вот за таким занятием вы 
сможете влиять на мировоззрение своего ребенка.

Второе, что необходимо в воспитании наших 
детей, — это общение. Не просто слова и нраво-
учение, а дружеские доверительные беседы, когда 
ребенок сможет поведать вам свои секреты и за-
дать вам любой вопрос. Но это произойдет только 
тогда, когда ваш ребенок будет уверен, что вы не от-
махнетесь от него и не скажите: «У меня нет време-
ни» или «Тебе не стыдно такое спрашивать?» А при-
ходило ли вам в голову, что если вы хоть раз отмах-
нетесь, то во второй раз ваш ребенок к вам может 
и не подойти за ответом. И пойдет на поиски того 
самого ответа к друзьям или обратится к средствам 
массовой информации. И там, получив исчерпыва-
ющую информацию, посеет в своем сердце семена 
разврата, недоверия и вседозволенности. Раз роди-
тели не объясняют — значит, включен зеленый свет 
для самостоятельных поисков. Будьте осторожны, 
ведь из той информации, которая сегодня поступает 
в сердца и умы наших детей, завтра проявятся по-
ступки, характер и судьба, которая и решит вечное 
пребывание его души. Уделяйте время вашим де-
тям. Сядьте, поговорите с ними. Пусть их секреты бу-
дут вашими. Пусть на все вопросы они найдут у вас 
ответы. Не стесняйтесь отвечать, даже если вас так 
не воспитывали. У вас не было столько искушений 
и соблазнов, с которыми приходиться встречаться 
нашим детям сегодня.

Третье, на что мне хотелось бы обратить ваше 
внимание, — уважение и принятие вашего ребен-
ка как самостоятельную личность. Мы, славяне, так 
были воспитаны в постсоветское время, что уважать 
надо старших, а детей — не обязательно. Мы боль-
ше заботимся, чтобы наше чадо не испортило нам 
репутацию, и стараемся пускать все средства на 
достижение желаемого результата. Не умеем счи-
таться с детьми: слишком много чести, пусть, мол, 
подрастет. Управляем словно менеджеры на пред-
приятии, без послаблений, без души, не учитывая, 
что у ребенка точно так же, как и у взрослого, есть 
свое мнение, свои желания и своя точка зрения. 
Пусть не такая зрелая и правильная, но она есть. Ее 
нельзя заглушить или растоптать. Если вы это сде-
лаете, то через несколько лет вы сами и спросите: 
«Ну в кого же ты такой несамостоятельный? Я всю 
жизнь за тебя решать все буду?» А не вы ли сами 
заложили этот фундамент. Любите вашего ребенка 
без условий. Никогда не говорите: «Если так не сде-
лаешь, то я тебя любить не буду». Разве Господь нас 
любит потому, что мы такие хорошие и делаем толь-
ко угодное Ему. Любите без условий, только потому, 
что они ваши дети. Некто сказал, что мы должны за-
ботиться о том, чтобы наши дети не «жили, а были 
лучше нас».

«Наставь юношу при начале пути его — он не 
уклонится от него, когда и состарится». Скажу пря-
мо: задача не из легких. Будет трудно, очень трудно, 
иногда будет казаться, что это почти невозможно. 
Но разве для достижения какой-то другой цели мы 
не сворачиваем горы, не стараемся ли преодолеть 
все препятствия, сметая все преграды на своем 
пути, лишь бы достичь ее? А почему в достижении 
этой цели должно быть легче, почему должно быть 
по-другому? Разве Господь поручил эту задачу ко-
му-то еще, кроме родителей. Завтрашний день не 
в нашей власти, а что если завтра для вашего ре-
бенка не настанет, да и разве вы сами уверенны 
в завтрашнем дне. Если Господь подарил вам ре-
бенка, приложите все усилия для воспитания ва-
шего ребенка сегодня, чтобы, если завтра настанет 
день встречи с Господом, вы были бы уверенны, что 
ваш ребенок спасен. Подумайте, сколько семей, 
хотели бы быть родителями, но Господь не дал им 
детей. Воспитайте вашего ребенка в любви, терпе-
нии, и только личным примером вы достигнете сер-
дца вашего ребенка и укажите ему путь к спасению 
и вечной жизни. 

Павел 
Ключник,

руководитель подростко-
вого служения «Скала», 
г. Сакраменто, США
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2 октября 2010 года в городе Сакраменто, штат Калифорния, состоялся за-
мечательный вечер хвалы  для Господа под названием «Праздник Труб — 
2010». Вечер был организован христианским журналом «Божий виноград-
ник» и проходил в церкви «Calvary Christian Center».

ПРАЗДНИК ТРУБ

Это был обыкновен-
ный выходной день для 
многих жителей города 
Сакраменто. Прекрасный 
теплый осенний день, 
который можно было 
превосходно провести 
в лесу или на озере, и 
многие этим воспользо-
вались. 

Но не все!

В этот день в Calvary 
Christian Center состоялся 

праздник Труб, которому 
предшествовали почти шесть 
месяцев усердной подго-
товки и труда. Этот празд-
ник и день его проведения 
имеют библейские истоки 
и время. Еще в далекие 
времена Израильский народ 
должен был праздновать 

праздники, установленные 
для них Богом. Каждый 
период времени, который 
при вычислении являлся 
седьмым, был праздником. 
Например, каждый седь-
мой день, седьмой месяц, 
седьмой год — праздники. 
В седьмом месяце, который 

в те дни назывался «тишпи» 
(по нашему календарю — 
октябрь), праздновались 
праздник Труб, праздник 
Очищения и праздник ку-
щей.

Праздник Труб в городе 
Сакраменто был также 
настоящим праздником про-
славления Господа, Который 
достоин славы и поклонения 
от жителей современности 
так же, как Он был достоин 
славы и поклонения от жите-
лей древности. В библейские 
времена Израильский народ 
отмечал праздник Труб по 
установлению Божьему. Мы 
же живем не под законом, 
а под благодатью! Благодать 
же не умаляет желание 
прославлять, наоборот, она 
вдохновляет. Иисус Христос 
достоин славы за подвид 
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Голгофы, за радость спасе-
ния и за чудный подарок — 
вечность с Ним. Поэтому 
сердца искупленных не могут 
молчать! 

В этом празднике при-
нимали участие музыканты 
духовых инструментов из 
штатов Орегон, Вашингтон, 
Вирджиния, Миннесота 
и Калифорния. Здесь собра-
лись представители двенад-
цати церквей, чтобы громо-
гласно и с восторгом воздать 
хвалу Господу. Уже во время 
репетиции слушающие были 
уверенны, что праздник будет 
великолепным. Более двухсот 
музыкальных инструментов 
в мелодичном созвучии 
настраивались на хвалебные 
аккорды Творцу Вселенной.

— Когда я зашла в зда-
ние, — сказала в интервью 
одна сестра, — и увидела 
огромный оркестр, мое 
сердце трепетно вздрогнуло, 
и слезы навернулись на глаза. 
Для меня все это показалось 

многомиллионной частич-
кой того большого количе-
ства искупленных, которые 
будут восхвалять Иисуса 
на небесах. Во время таких 
праздников трепещет от 
волнения душа и умиляется 
от избытка эмоций сердце, 
сознавая недостаток сил, 
чтобы выразить достойную 

хвалу, ведь наш Бог достоин 
постоянной и величествен-
ной хвалы от каждого из нас!

Еще задолго до начала 
праздника начали запол-
няться ряды. Множество 
людей тоненькими дрожа-
щими потоками заполняли 
места в зале, который был 
рассчитан примерно на пять 
тысяч человек и где шли 

последние приготовления 
к празднику. Это чем-то 
напоминало то событие, 
которое ожидает нас 
впереди, когда все народы 
соберутся перед престо-
лом славы. Только для 
верных в то прекрасное 

событие будущего при звуке 
последней трубы изменения 
произойдут в мгновение ока. 
Того короткого момента, 
который представляет собой 
одиннадцатитысячную долю 
секунды, будет достаточно, 
чтобы позади осталась земля 
и открылась бесконечная 
прекрасная вечность. 

Вечность с Христом! Веч-
ность с нашим Спасителем!

Но это будет в будущем... 
В тот субботний вечер, 
второго октября, время то-
ропило праздник. И вскоре 
на слова благодарения 
Олега Богдановича Бубняка 
«Господу Богу, Спасителю 
нашему, искупившему нас, 
слава!» участники оркестра 
дружно подтвердили сказан-
ное громкими восклицани-
ями: «Слава! Слава! Слава!» 

И тогда зазвучали торже-
ственные аккорды славосло-
вия. Песнь «Величественная» 
была той, которая открывала 
праздник и напоминала 
каждому присутствующему 

в зале о величии Бога и о на-
шем долге прославлять Его.

Господу миром
поклонимся...

Ведь Бог постоянно
достоин от нас славы!
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— Человек в течение дня 
делает 26 000 вдохов и выдо-
хов, — сказал в своем при-
ветственном слове Николай 
Алексеевич Бугриев, — и с 
каждым этим движением че-
ловеческий организм будто 
говорит: «Ях-ве». Вдох — 
«Ях», выдох — «ве». Бог — 
дающий жизнь! Разве можно 
Ему не воздавать хвалу? Он 
достоин хвалы от каждого 
человека, с каждым вздохом 
и выдохом. 

С таким великолепным 
желанием  исполнялось 
каждое произведение. 
Мертвые  инструменты ожи-
вали в руках детей Божьих, 
которые желали своими та-
лантами воздать хвалу Тому, 

Кто сотворил Вселенную, 
Кто дарит мир, Кто полон 
любви и милости, Кто грядет 
и приход Которого будет 
именно возвещен трубой.

— Но пока пшеница 
и плевелы растут до жатвы! — 
сказал в своей проповеди 
Дон Бец, американский 
миссионер. — Тучный колос, 
переполненный зерном, 

будет склоняться, пустые 
же плевелы будут гордо 
возвышаться над дородной, 
уставшей в ожидании жатвы, 
пшеницей. Заключение 
сезона роста церкви и время 
сбора урожая — это, своего 
рода, конец. И тогда про-
звучит последняя труба, 
которая ознаменует конец 
временного и начало вечного. 
Тогда наступит Царство 
Всевышнего, коронация Ве-
ликого Царя царей и Господа 
господствующих!

Но пока еще четко мерит 
время маятник веков!
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Музыкальная компози-
ция «Четко мерит время» как 
раз напоминала всем при-
сутствующим о тленности 
жизни и вечности с Христом:

«Эта жизнь сурова, эта 
жизнь трудна,

Но в крови Христовой 
правда нам дана!»

После земной жизни 
полной трудностей, слез 
и печалей, после бурь и гроз 
наступит вечность, которая 
принесет бесконечную ра-
дость и счастье, то, чем так 
обделена жизнь на земле.

Повседневная жизнь...

Но в тот вечер продол-
жался праздник — праздник, 
который радовал многих.

— Такого праздника 
я еще не видел в своей 
жизни, — сказал в интервью 
пресвитер украинской 
церкви города Сакраменто, 
Владимир Михайлович 
Вильчица. — Такое огромное 
количество труб, и в таком 
созвучии льется хвала и про-
славление Богу.

— А как Вы относитесь 
к барабанам? Ведь этот 
инструмент вызывает много 
споров среди христиан.

— О, споры может вы-
зывать многое, — ответил 
брат, — но на счет барабанов 
я хочу сказать следующее. 
Когда загремит гром — это 
сила, его грохот может даже 
вызвать у нас страх. Бара-
бан — это сила оркестра, 
и является весьма необходи-
мым инструментом. К тому 
же, самый прекрасный 
и нежный инструмент можно 
использовать превосходно 
и для греха. Так что я думаю, 
если любой из инструментов 
используется с намерением 
прославить Бога, тогда это 

прекрасно. Поэтому я — за 
барабан!

То же самое подтвердил 
пастор церкви Иван Осель-
ский, сказав:

— В книге Псалтирь 
упоминается много разных 
ударных инструментов. Мы 
не имеем права относиться 
к ним негативно.

Господа можно и надо 
восхвалять на любом инстру-
менте, Его милость и величие 
не могут быть умалены 
нежным звуком флейты или 
кларнета, они также не могут 
быть попраны громогласным 
звуком трубы или четкими 
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ритмами барабана. Его 
величие и мудрость видны 
в тихом веянии ветра и в 
прекрасном захватывающем 
дыхании закате, равно как и в 
громыхании грома и сгибаю-
щем до земли могучие дубы 
ветре. В силе и в спокойствии, 
в громыхании и в тишине Бог 
велик и всемогущ!

Его величие мы узрим 
при звуке последней 
трубы, которая возвещала 
о торжественных празд-
никах и юбилейных годах 

как в древние времена, 
так и тогда возвестит о 
юбилейном начале беско-
нечной вечности.

— Я люблю музыку духо-
вых инструментов, — сказал 
в своем интервью Анатолий 
Ковальчук, руководитель 
оркестра города Ванкувер, 
штата Вашингтон, — по-
тому что она берет свое 
начало еще в библейские 
дни. Трубы использовались 
в тогдашние времена много 
и при разных служениях. 

Теперь же мы продолжаем 
то служение, начатое Изра-
ильским народом несколько 
тысячелетий назад. Это 
великолепно, к этому мы 
привлекаем и наших детей, 
стараясь привить им любовь 
к музыке и заложить в них 
желание славить Бога, начи-
ная с детских юных лет.

— Однажды, когда мой 
друг служил в армии, — рас-
сказывал Иван Осельский, — 
его попросили разыскать 
хорошую и стройную 
мелодию, под которую мог 
бы маршировать солдатский 
полк. Он сказал, что может 
принести, только ему надо 
пойти в увольнение. Его с ра-
достью отпустили, и вскоре 
он вернулся с нотами. Более 
трех месяцев отряд солдат 
маршировал под прекрасную 
музыку, пока замполит полка 
не узнал, под какую песню 
маршировали его доблестные 
солдаты. Это была музыка 
песни «Торжествуй евангель-
ская правда».

Но разве кто-то запрещал 
солдатам тогдашней русской 
армии славить Бога? Нет! Это 
был их личный выбор! Разве 
кто-то из живущих на земле 
обделен возможностью 
славить Бога? Человек может 
только сам лишить себя этого 
желания! Но кто желает вос-
хвалять Его имя, тому всегда 
это возможно. 

Чтобы воздавать славу 
Богу, не надо искать удоб-
ного случая или опреде-
ленного места, это можно 
делать всегда, в любое 
время и на любом инстру-
менте. 

Даже в любом возрасте!

Ведь в музыкальном 
сводном оркестре духовых 
инструментов участвовали 
люди, которым было за 
семьдесят, и дети, которым 
едва исполнилось десять. 
Их объединяло общее дело: 
воздать достойно хвалу 
Тому, Кто послал Своего 
Единородного Сына на 
землю, чтобы подарить нам 
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спасение и вечную жизнь, 
чтобы оставить нас со ще-
мящей мечтой о прекрасном 
небе и желанной встрече.

Оставив нам надежду, 
что Иисус всегда рядом.

«Если в бурях жизни дух 
твой удручен», — звучала 
в громогласном исполнении 
песня, напоминая всем:

«Вспомни, сколько мило-
стей Господь явил,

 Удивляться будешь, что 
Он совершил!»

В конце вечера оркестр 
напомнил присутствующим 
о счастье, которого ни-
когда не бывает в избытке. 
А прекрасная музыка — это 
частички счастья!

— Мелодии нашего 
оркестра — великолепные 
и виртуозные, — с улыбкой 
сказал Василий Балажка-
нов, руководитель духового 
оркестра из Брайтской 
церкви, — они радуют 
людей, зажигают огоньком 
удовлетворения глаза и на-
полняют счастьем сердце. 

Многим, к сожалению, 
никогда даже не предостав-
ляется возможность его ис-
пытать, некоторые не умеют 
им ценить, кто-то даже не 
знает, где истоки счастья.

— Мы вам желаем сча-
стья! — гремели трубы.

— Мы вам желаем сча-
стья! — звенели в тонких 
отголосках кимвалы.

— Мы вам желаем сча-
стья! — выводили тихую 
мелодию флейты, кларнеты 
и цимбалы.

Им вторили саксофоны, 
тромбоны, валторны и го-
бои, отбивали четко ритмы 
барабаны, подтверждая, что 
счастье может быть только 
с Иисусом.

Счастье может быть 
с Ним на земле; счастье, 
безусловно, будет с Ним 
в вечности, которая грядет 
и о которой в тот вечер на-
поминали трубные звуки.

Праздник оставил 
прекрасное впечатление 
в сердцах профессионалов 

и простых слушателей, 
искорки довольства и без-
мерной благодарности 
были видны в глазах каж-
дого, покидающего здание. 
Праздник удался!

Оставалось только 
сказать:

«Гремите трубы на Сионе,

Вот грядет к нам скоро 
Чудный, Вечный!»

Готов ли ты, мой милый, 
дорогой друг, к звуку по-
следней трубы, которая по-
зовет в вечные обители? 
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Сомневается кто в этом разве,
Что участников расширен круг,
Прибывших на этот чудный праздник,
Необыкновенный Праздник Труб.

Звуки духовых всех инструментов
Нужно в звук один соединить.
На сей раз собрались в Сакраменто,
Чтоб в аккордах Бога восхвалить.

Здесь участники из пяти штатов:
Орегон, зеленый Вашингтон, 
В нем же и началось все когда-то.
Трубным торжествам был задан тон.

Миннесота темпы не сбавляет.
Чтоб во славу Господа трубить,
Они едут, мили не считая,
Успевают во время прибыть.

Калифорния, Вирджиния достойно 
Подключились к нам в этом году,
И благоговейно чтоб и стройно
Вострубить со всеми на ряду.

Доброю традициею стало,
Чтоб оркестры с отдаленных мест
Дружба духовая собирала.
Значит — важное тут что-то есть.

Помните: Христос сказал народу,
Что осудит Савская царица
Тех, кто и в хорошую погоду
На такие встречи не стремится.

Чтобы Соломона ей послушать,
Она свершала длинный путь, 
Усладить тем самым свою душу, 
На дела премудрости взглянуть.

Половину ей не рассказали,
Что смогла там после увидать.
Видео тогда еще не знали,
Не было и телепередач.

Больше Соломона наш Спаситель
Мудрости народам показал,
Царствия Небесного Учитель
В простоте к любви всех призывал.

Я уверен, что на этом месте
Не для рокота и не для звона
Духовые собрались оркестры,
И здесь тоже больше Соломона.

Бог нас поместил в веках последних
И не дал нам права умолкать,
Чтобы до трубы Его последней
Правду Божью в мире возвещать.

Нужно до Господнего пришествия 
Трубный звук на форте удержать,
Чтоб остановить греха нашествие
И людей от гибели спасать,

Чтоб лукаво не пришлось ответить
Господину: «Вот Тебе Твое»,
Чтоб Спасителя достойно встретить
И Он ввел нас в Царствие Свое! 

Праздник Труб

Владимир Дорохов
г. Портленд, Вашингтон



СЛУЖЕНИЕ НЕЗРЯЧИМ
Для всех сотрудников миссии, а также наших друзей, доброволь-

ных помощников из США, команды из Украинской баптистской церкви 
г. Сакраменто июль выдался особенно жарким. 440 человек (незрячих 
и их поводырей) съехались со всей Украины и пребывали на берегу 
Азовского моря с 6 по 14 июля.  Так начался долгожданный проект «Ла-
герь-400». Что же происходило на «Территории света»? А именно так 
назывался летний евангелизационный лагерь для инвалидов по зре-
нию. Здесь мы наблюдали обильное сеяние, взращивание и даже жат-
ву. Семена Благой Вести падали в различную почву. Многие из команды 
служителей, шутя, называли это время экстремальной неделей Благо-
вестия, во время которой мы все знакомились с незрячими, ломая льды 
отчужденности и холодности их сердец, распахивали окаменевшую по-
чву и обильно поливали ее задушевными песнями и разговорами, ти-
хими вечерами. А еще состязались в езде на велосипедах, бегали, пла-
вали, играли в водный волейбол.  И во время всего этого сеяли добрые 
семена Благой Вести. Мы все пытались рассказать этим измученным 
и одиноким людям о потерянном и возвращенном рае. Само пребыва-
ние инвалидов в «Лагере-400», теплое море, солнышко и искреннее за-
ботливое окружение верующих для большинства обремененных незря-
чих людей пробудило надежду, что именно здесь они найдут утешение 
и верный путеводитель к вечной жизни. 

Если говорить языком статистики, то более 50 инвалидов покаялись. 
Одни из них заявили о своем решении следовать за Господом во время 
евангелизационных проповедей; другим — помогли сделать этот пер-
вый шаг веры их зрячие поводыри-наставники во время бесед и про-
гулок по территории лагеря; третьи, самые замкнутые, преодолевая 
душевную борьбу и сомнения, сделали шаг ко Христу самостоятельно 

в тишине сердца, но впоследствии рассказывали нам об этой радости. 
Теперь всех этих незрячих людей с разных городов и селений объеди-
няет одно — они стали гражданами Небесного Царства;  Дорогу туда 
проложил Голгофский крест, а кровь Иисуса Христа дала им 
право называться детьми Божьими. 

Кульминационным моментом это-
го лагеря было крещение 10 незря-
чих, которые покаялись в лагере 
прошлого года. Вместе с незрячей 
матерью, сестрой Светланой из го-
рода Херсон, принимал крещение 
ее 15-летний сын, а через месяц 
готовится к этому ответственно-
му шагу глава их семьи, брат 
Михаил. Еще раз убеждаемся, 
что служaение незрячим Го-
сподь использует, чтобы расширить Свои 
пределы и через спасенных слепых людей распростра-
нить Свой свет на многие гибнущие души. Для наших новообращенных 
братьев и сестер открыты новые горизонты, новые возможности, а на 
нас же лежит ответственность быть посвященными в молитве за них.

А те незрячие, кто наконец-то обрел спасение для своей души, на-
ходясь на «Территории света», искренне благодарят всех-всех, кто при-
частен к осуществлению евангелизационного проекта «Лагерь-400». 
Наши братья и сестры постоянно нам звонят, пишут. Их потоки первой 
любви и желание познавать Господа радуют нас.  
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Бог придает очень большое зна-
чение человеческому гневу, потому 
что это пагубное чувство разрушает 
жизнь людей, их семьи, ранит де-
тей, разлучает друзей и нарушает 
единство церквей. Наша ярость 
и негодование могут нанести ничем 
невозместимый ущерб нам, нашим 
отношениям с людьми и нашей 
дружбе с Богом. Если мы не подчи-
ним Божьей власти наши чувства 
и ответные реакции на действия, 
и слова людей и не будем руковод-
ствоваться советами, которые даны 
в Библии, то мы станем уязвимыми 
и незащищенными от огромной 
и разрушительной силы гнева. 

К чему приводит наш гнев? 
Прежде всего, он причиняет боль-
шой вред нам самим: изменяет 
нашу личность и портит характер. 
Внутренний, тайный, еще не вылив-
шийся на кого-то гнев проникает 

глубоко в нашу душу и отравляет 
ее. Вместо того чтобы испытывать 
мир и радость во Христе, мы полны 
беспокойства, недовольства и него-
дования на всех и на все. В нас живет 
дух противоречия и осуждения; мы 
критикуем всех, говорим недоброе 
о людях, умаляя их достоинства 
и унижая их. Мы обидчивы, легко 
ранимы, враждебно настроены 
к окружающим. Такое состояние 
души очень опасно: это делает нас 
неприятными людьми с тяжелым 
и невыносимым характером. Нам 
кажется, что окружающие нас люди 
обижают и оскорбляют нас; эти ни-
чем не обоснованные обиды пускают 
корни в душе и формируют ответные 
реакции, которые не соответствуют 
реальности.

Гнев отрицательно влияет также 
и на наше здоровье. Наше физи-
ческое тело, созданное Богом, не 

приспособлено к жизни в состоянии 
длительного и постоянного гнева. 
Такое душевное состояние разру-
шает все жизненно необходимые 
системы нашего организма (крово-
обращение, пищеварение, нервную 
систему, обмен веществ) и может 
стать причиной серьезных заболева-
ний, таких как инфаркт или инсульт. 

Поэтому хорошо бы спросить 
себя: стоит ли мне умирать из-за 
того, что я гневаюсь, раздражаюсь, 
возмущаюсь и обижаюсь?

Наш гнев отрицательно дей-
ствует не только на нас самих, но 
и на окружающих нас людей. Эта 
пагубная черта характера не только 
наша проблема, она касается наших 
близких людей, которые страдают 
от этого больше всех. Постоянная 
наша раздражительность, недо-
вольство, необоснованная обидчи-
вость и вспыльчивость разрушают 
близость, создают отчужденность 
и приводят к скрытой враждебности 

Как выжитьКак выжить
В МИРЕ В МИРЕ 
ГНЕВАГНЕВА

В 1894 году в Бостоне 
произошла страшная 
трагедия. Во время матча 
по бейсболу игрок команды 
«Ореол» из Балтимора затеял 
драку с игроком Бостонской 
команды «Ред сок». Страсти 
так накалились, что в драку 
вступили игроки обеих команд 
и болельщики. Во время 
этого всеобщего безумия 
кто-то начал стрелять по 
трибунам, и весь стадион и 170 
близлежащих зданий сгорели 
дотла. И все это произошло 
из-за гнева и ярости одного 
человека! Конечно, этот случай 
был исключительным, но он 
очень ясно представляет нам 
картину разрушительной силы 
необузданного гнева. 
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в отношениях. Моменты взрыва 
гнева могут нанести нашим близким 
не только огромную душевную, но 
и физическую травму. 

Гнев заразителен. Библия го-
ворит нам: «Не дружись с гневли-
вым и не сообщайся с человеком 
вспыльчивым, чтобы не научиться 
путям его и не навлечь петли на душу 
твою» (Притч. 22:24-25). Наш гнев 
и вспыльчивость плохо влияют на 
тех, с кем мы живем и работаем, но 
особенно плохо эти черты характера 
отражаются на детях, потому что 
становятся для них заразительным 
примером поведения. Дети невольно 
начинают подражать своим родите-
лям; у них формируется такой же 
стиль поведения и дома, и в школе, 
и с друзьями. Нам нужно серьезно 
подумать, какие привычки и манеры 
мы передаем детям. 

Наш гнев удаляет нас от Бога. 
Самое трагическое следствие гнев-
ливости — это нарушение общения 
и дружбы с Господом. Мы не можем 
быть с Богом, если раздражаемся, гне-
ваемся и не прощаем своих ближних. 
Господь говорит, что «всякий, гне-
вающийся на брата своего напрас но, 
подлежит суду» (Мф. 5:22). 

Мы огорчаем Господа, когда не 
живем в радости и мире, а враждуем 
и злимся. У Бога есть замечатель-
ные планы на нашу жизнь, но наш 
гнев мешает Его работе. Когда мы 
гневаемся или враждуем с кем-ни-
будь, злимся и негодуем, мы теряем 
доступ к Его силе, не слышим Его 
голос и не можем узнавать Его 
волю, чтобы повиноваться и посту-
пать правильно. Мы теряем Божьи 
благословения, перестаем жить по 
Его воле и становимся неплодотвор-
ными и бесполезными.

Наш гнев может быть реакцией 
на плохое и несправедливое отноше-
ние к нам, когда нас не хотят понять, 
отвергают или оскорбляют. Но чаще 
всего причины кроятся в нас самих. 
Когда кто-то не согласен с нами, не 
ценит наши усилия, действия, 
способности, работа не ла-
дится или мы не получаем 
то, чего хотим, внутри нас 
растет раздражение недо-
вольство и гнев. 

Гнев может быть справедли-
вым и несправедливым. Давайте 
вспомним, как Иисус реагировал 
на досадные, враждебные и прово-
цирующие ситуации. Он негодовал 
и огорчался, видя жестокосердие 
религиозных вождей, которые осу-
ждали Его за исцеление больных 
в субботу. «А им говорит: «Должно 
ли в субботу добро делать или зло 
делать? Душу спасти или погубить?» 
Но молчали. И, посмотрев на них 
с гневом, скорбя об ожесточенности 
сердец их, говорит тому человеку: 
«Протяни руку твою». Он протянул, 
и стала рука его здорова, как дру-
гая» (Мк. 3:4-5). 

Иисус в гневе клеймил фарисеев 
и книжников: «Горе вам, книжники 
и фарисеи, лицемеры, что затворя-
ете Царство Небесное людям, ибо 
сами не входите и хотящих войти 
не допускаете. Горе вам, книжники 
и фарисеи, лицемеры, что поедаете 
дома вдов и лицемерно долго мо-
литесь: за то примете тем большее 
осуждение» (Мф. 23:13-14).

Когда Иисус пришел в храм 
и увидел, что торговцы и меновщики 
превратили его в «вертеп разбой-
ников», Он взял бич, свитый из 
веревок, и в гневе выгнал из храма 
всех, сказав: «...дом Отца Моего 
не делайте домом торговли» (Ин. 
2:15-16). В любой ситуации Иисус 
руководствовался чувством любви 
к Своему Отцу и состраданием к лю-
дям. Несмотря на то, что Он Сам 

много страдал от несправедливости 
в течение Своей земной жизни, Он 
никогда не отвечал Своим гоните-
лям ненавистью и враждебностью. 
Даже умирая на кресте, Христос 
просил Отца простить Его врагов: 
«Отче! Прости им, ибо не знают, что 
делают» (Лк. 23:34).   

Пример Господа показывает, что 
справедливый гнев и негодование — 
это горячее и страстное реагиро-
вание на совершенное зло, неспра-
ведливость или оскорбление, когда 
гневающийся человек защищает не 
себя, а обиженных, и отстаивает 
правду и справедливость. Такой гнев 
не разрушает душу и не приносит 
вреда. 

Несправедливый гнев — эго-
истичен и приносит разрушение 
и гибель. Ярость и гнев — это некон-
тролируемый взрыв чувств человека, 
оскорбляющего и ранящего всех, 
кто под рукой; в то время как злость 
и негодование — это внутренние 
затаенные чувства, медленно кипя-
щие, отравляющие душу и готовые 
излиться на окружающих, когда 
наступит подходящий момент. 

Мы все по своей природе под-
вержены вспышкам гнева. В нашей 
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земной жизни мы часто попадаем 
в ситуации, вызывающие в нас это 
сильное и неудержимое чувство. 
Вопрос не в том, гневаемся ли мы, 
а в том, можем ли мы управлять 
своим гневом так, как хочет Бог. Го-
сподь дал нам силу контролировать 
наши эмоции; и нам нужно научиться 
воли не давать гневу и не позволять 
ему властвовать над нами. Если мы 
научимся правильно справляться 
с ситуацией, вызывающей гнев, мы 
сможем одержать победу над своей 
гневливостью и контролировать 
свое поведение, действия и слова.

Хочу предложить вам несколько 
советов, которые помогут спра-
виться с гневом.

Исповедуйтесь Господу. Каждый 
раз, когда неприязнь, враждебность 
и недружелюбие возникают в вашем 
сердце, немедленно расскажите об 
этом Богу. Некоторые люди легко 
признаются в этих чувствах, другие 
отрицают и упорствуют иногда так 
долго, что сами начинают верить, 
что не испытывают подобных чувств. 
Такие люди не имеют покоя, мира и ра-
дости; они не понимают причину своей 
внутренней тоски и недовольства. 

Однажды после моей проповеди 
о гневе, ко мне подошла молодая 
женщина и сказала, что жила с гне-
вом в душе всю свою жизнь. Она 
была верующая и стремилась жить, 
следуя воле Господа и руководству-
ясь Евангелием. Однако всю жизнь 
ей что-то мешало быть счастливой 
и лишало радости и покоя. И только 
после того как она услышала о том, 
что в глубине души может жить 

скрытый гнев, и узнала о его разру-
шительной силе, она поняла причину 
отсутствия мира и покоя в своей 
жизни.

Если скрытая в душе злость 
разрушительна для нас самих, то 
вылившийся на людей гнев при-
чиняет им огромный вред. Нам 
нужно научиться проявлять свои 
отрицательные эмоции так, чтобы 
не причинять вред нашим ближним. 
И только Бог, Который знает наши 
мысли и чувства, может помочь нам 
в этом. Откройте Господу свое сер-
дце, расскажите о враждебности, 
недружелюбии и обидчивости, о 
вашей душевной боли и отсутствии 
мира и радости. Попросите Бога 
изменить ваше сердце, помочь из-
бавиться от пагубных эмоций, нау-
читься реагировать спокойно, когда 
вам противоречат, вас недооцени-
вают или говорят что-то обидное. 
Научитесь прославлять Бога во всех 

своих делах и делайте все на благо 
себе и другим. 

Определите источник вашего 
гнева. Чтобы успешно бороться 
с чувством гнева, нужно понять 
причину его возникновения, но 
это не так легко, как может пока-
заться. Мы часто не видим истинной 
причины нашего гнева. Например, 
мы кричим на детей, но источник 
раздражения не они, а сложная си-
туация на работе. Некоторые люди 
считают причиной своей грубости 
и вспыльчивости жестокое обраще-
ние родителей с ними в детстве.

Возможно, вам не захочется ко-
паться в тайниках своей души, чтобы 
узнать причину ожесточенности 
и злости. Но если вы не искорените 
эти чувства, вам придется жить 
с ними всю вашу жизнь, и они, по-
добно скрытой раковой опухоли, 
будут разъедать вашу душу. Оже-
сточенность требует радикального 
хирургического вмешательства, а не 
длительного лечения. 

Действуйте незамедлительно. 
Апостол Павел писал: «Гневаясь, не 
согрешайте; солнце да не зайдет во 
гневе вашем; и не давайте места дья-
волу» (Еф. 4:26-27). Если мы будем 
откладывать нашу борьбу с гневом, 
то предоставим сатане возможность 
проводить свою работу в нашей 
жизни, то есть внушать нам ложные 
мысли, убеждения и самооправда-
ния, возбуждая желание отомстить 
и сея семена горечи и жестокости. 

Гнев может быстро пройти, но 
оскорбление и нанесенная душевная 

В христианстве гнев понимается как «силь-
ное, возбужденное состояние духа против ближ-
него», греховность или безгрешность которого 
зависит от его причин, цели и степени. Считает-
ся, что гнев благочестивых людей представля-
ет собой их крайнее отвращение и негодование 
против греха, является безгрешным и не чужд 
даже Богу. В то же время гнев против ближне-
го, особенно затягивающийся, считается грехов-
ным, способным перерастать в злость и желание 
мести. Греховный гнев считается одним из семи 
смертных грехов.

Гнев в христианстве
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травма могут оставить в сердце не-
изгладимый отпечаток. Маленькое 
горе можно легко простить, но по-
требуется гораздо больше времени, 
чтобы пережить такую трагедию, как 
смерть ребенка из-за неосторож-
ности нетрезвого водителя. В таких 
тяжелых ситуациях мы должны 
обратиться к Богу и просить, чтобы 
Он помог справиться с нашим горем 
и всеми отрицательными эмоциями. 
Нам нужно глубоко верить, что Он 
поможет пережить боль, которая 
останется в нашем сердце до тех пор, 
пока мы не сможем простить.

Не согрешайте в гневе. Гнев сам 
по себе не грех. В Библии часто 
говорится о гневе Божьем. Наша 
способность чувствовать гнев — это 
просто одна из черт Божьего подо-
бия, заложенная в нас Господом. 
Но из-за нашей склонности к греху, 
мы часто неправильно используем 
или злоупотребляем этой эмоцией, 
данной нам Богом. 

Гневаясь, мы совершаем два 
греха: долго не можем остыть от 
гнева и оскорбляем людей, исполь-
зуя бранные слова. В Библии ска-
зано: «...да не зайдет солнце во гневе 
вашем» и «никакое гнилое слово да 
не исходит из уст ваших» (Еф. 4:29). 
Апостол Иаков писал: «...всякий 
человек да будет скор на слышание, 
медлен на слова и медлен на гнев» 
(Иак. 1:19).

В любом конфликте с людьми нам 
нужно не защищать себя и свои ин-
тересы, а постараться понять, какую 
цель мы преследуем в споре. Если мы 
хотим доказать, что мы правы или 
стремимся отстоять свое мнение, то 
это далеко не Божий путь решения 
вопроса. Сохраняйте спокойствие 
и умейте выслушать собеседника, 
мысленно обращаясь к Богу, чтобы 
Он помог вам понять, что ваш собе-
седник хочет сказать и какую цель 
преследует.

Измените свой характер и образ 
жизни. Верующие возрожденные 
люди, живущие во Христе, преобра-
жаются и превращаются в Его образ. 
Мы должны «отложить прежний 
образ жизни ветхого человека, 
истлевающего в обольстительных 
похотях, а обновиться духом ума 

вашего и облечься в нового 
человека, созданного по 
Богу, в праведности и свя-
тости истины» (Еф. 4:22-24). 
Так как враждебность, гнев 
и ярость больше не свойст-
венны нам, возрожденным 
христианам, то мы должны 
отбросить все эти чувства, 
как нечистые одежды. «Вся-
кое раздражение, и ярость, 
и гнев, и крик, и злоречие со 
всякой злобою да будут уда-
лены от вас» (Еф. 4:31). 

Облекитесь в чистые 
одежды праведности «как 
избранники Божии, святые 
и возлюбленные, в милосер-
дие, благость, смиреному-
дрие, кротость, долготерпе-
ние» (Кол. 3:12).

Прощайте обижающих 
вас. Если мы не простим лю-
дей, причинивших нам зло, 
в нашей душе укоренятся 
чувства горечи и обиды. 
Только отказавшись от права 
мстить и требовать возмеще-
ния ущерба, причиненного 
нам, мы ощутим свободу, 
которую Бог дает Своим 
детям. Если мы откажемся 
от своих враждебных чувств 
и обратимся к Господу, то Он 
восстановит и залечит наши 
разбитые сердца.

Свобода от греха. Воз-
рожденные христиане не 
должны гневаться и раздражаться. 
Мы не можем существовать в на-
шей новой природе и продолжать 
испытывать гнев и обиду. Если мы 
хотим идти за Христом, то должны 
изменить свои приоритеты. Чувство 
любви к своим ближним и пони-
мание их победит наше желание 
отстаивать свои права и защищать 
себя. Христос простил нам все грехи 
по Своей милости и любви к нам, 
поэтому и мы не можем требовать 
от людей расплаты за причиненное 
нам зло. Чтобы приобрести мир 
Христа, мы должны положить на 
алтарь и оставить там все наши 
недовольства, обиды, оскорбления 
и свою враждебность, злость и мсти-
тельность.

Наши обиды, жалобы и недоволь-
ства лишают нас мира и радости. Мы 
заперты в темнице своих горестей, 
переживаний и бед. Бог указывает 
нам верный путь прощения и при-
обретения свободы. Избавьтесь от 
этих чувств, откройте темницу, вый-
дите на свет — и вы ощутите свободу 
и счастье. 

Перевела с англ.
 Людмила Успленьева.

Гнев (Пс. 89:11) —
сильное, возбужденное состояние духа про-

тив ближнего, которое греховно или безгрешно, 
смотря по побуждению и по своей цели и степе-
ни. Гнев благочестивых людей означает их край-
нее отвращение и негодование против греха. В 
этом смысле праведники могут гневаться и не со-
грешать. Сам Господь всегда прогневляется дея-
ниями нечестивых. Греховное чувство гнева про-
тив ближнего порицается в Священном  Писании. 
«Всякое раздражение, и ярость, и гнев, и крик, и 
злодеяние со всякою злобою да будут удалены от 
вас» (Еф. 4:31). «Солнце да не зайдет во гневе ва-
шем», - говорит Павел, иными словами, не питай-
те в себе этого чувства долгое время, иначе оно 
может обратиться в злобу и отмщение. 

Библейская энциклопедия

Чарльз 
Стэнли,

пастор, 
США
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Европа — континент, где большие храмы прошедших 
столетий напоминают нам о временах, когда имя Христа было 
провозглашено во всех странах этой части мира. Возникали 
разные конфликты, в результате чего были преследования 
христиан и их лидеров. Правители европейских стран приходили 
к Христу и становились на защиту христианства. 

Прилетев в Лиссабон, Португалия, мы 
увидели совсем другую картину. Это конти-

нент, где имя Христа забыто людьми, живущими 
в грехе. Часть нашей команды двинулась на юг, 

в город Портимао. Там  нас встретили местные им-
мигранты с Украины и России, которые живут в этом 

городе уже не первый год. Наши братья и сестры, 
а их не более сорока, в то время когда в самом городе 
проживает более трех тысяч русскоязычных людей, 
были очень рады нас видеть. Они оказали нам великое 
гостеприимство. 

В городе у нас была прекрасная возможность посе-
тить местную общину во время разбора Библии. В этот 
вечер мы были свидетелями покаяния брата Степана. 
Мы молились вместе с ним. Получив Евангелие неделей 

раннее от одних из местных братьев, Степан непрестанно 
читал ее — и так пришел к Христу. Слава Богу, что, слыша 

Слово о спасении, люди приходят к Христу. 
Руководитель поместной церкви, Петр 

Медзановский, вместе с помощником каждые 
выходные выходят на центральную 

площадь и благовествуют пением 
и проповедью. Эти же братья 

организовали для нас воз-
можность выйти на 

улицы города 
и раздать 

Евангелие. Мы раздавали Слово Божье и приглашали людей 
на служение. Проведя несколько дней на юге Португалии, 
мы поехали на автобусе в Испанию. 

Восемь часов спустя мы были уже в Мадриде. Здесь нас 
встретила местная молодежь, и это нас очень ободрило, так 
как до этого мы нигде не встречались с верующей молодежью. 
Вячеслав Демко, пастор поместной церкви, был в отпуске, но 
церковь была готова нас тепло принять во главе с молодеж-
ным лидером. 

Мадрид — очень красивый исторический город. Вокруг 
и внутри города стоят большие старинные замки, а возле 
замков — такие же громадные и красивые храмы, укра-
шенные статуями библейских персонажей. К сожалению, 
храмы — эти лишь память о прошлом. В нынешнее же время 
туда мало кто заходит, чтоб помолиться и прославить нашего 
Спасителя, Иисуса Христа.

В Мадриде разместились мы в квартирах наших братьев 
и сестер. Здесь, как и в большинстве церквей, очень много 

новообращенных членов церкви. Церковь 
в Мадриде, «Спасение 

Б о ж ь е » , 

Миссионерское 
путешествие  по Европе
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очень 
активная. В ней 
насчитывается около сотни членов, 
плюс двадцать человек молодежи. В самом же Мад-
риде около 150 000 русскоязычного народа.

На второй день после нашего прибытия в Мадрид нас 
привели на железнодорожную станцию «Аточа». Это центр 
города. Кроме того, это место, где в течение дня собираются 
сотни славян, чтобы пообщаться с соотечественниками. 
Темы обсуждаются разные. Одни говорят о родной стране, 
откуда они приехали; другие — о работе, которой нет; третьи 
обсуждают ежедневные проблемы жизни. Вдруг к одной из 
малых групп женщин подошла женщина около сорока лет, 
ее все поприветствовали уважительным взглядом и в то же 
время замолчали:

— Так, девушки, — громка она объявила, — есть работа. 
Пожилой синьор не может ходить, кто берет?

— Я! — долго не задумываясь, ответила одна из женщин. 
«Какая хорошая душа, — подумал я, — пришла предло-

жить работу тем, у кого ее нет». Посмотрев на этих женщин 
и немного послушав их разговор, я решил подойти к ним 
и засвидетельствовать о Боге:

— Здравствуйте, меня зовут Александр, — начал я раз-
говор, — у меня к вам вопрос. Читали ли вы когда-нибудь 
Слово Божье?

Все в группе утихли, некоторые отвернули свой взгляд 
от меня, но вдруг та женщина, которая предлагала работу 
ответила:

— Знаешь, читала! — громко и раздражительно 
сказала она . — Я уже устала слышать о вашей Библии! 
Вы всегда говорите о грехе, 

а я вам скажу, что добро и зло не существуют, это 
всего лишь выдумки таких, как вы, религиозников. 
И все только для того, чтобы напугать людей. Вам 
бы лучше почитать современных русских философов, 
которые знают, о чем говорят, а не то, что ваша уста-
ревшая Библия!

После такой «атаки» я немного растерялся, но разговор 
все-таки продолжил. Другие женщины не смели вступать 
в разговор, но иногда кивали головами: либо да, либо нет. 
И так начался мой разговор, который длился около часа и уже 
имел более спокойный тон. После этой встречи я вспомнил 
слова апостола Петра, который говорил: «...[будьте] всегда 
готовы всякому, требующему у вас отчета в вашем уповании, 
дать ответ с кротостью и благоговением» (1 Петр. 3:15). Как 
важно знать Писание и быть в близких отношениях с Богом, 
чтобы всегда быть готовым засвидетельствовать! 

В Испании у нас была возможность общаться со многими 
людьми, которые были рады услышать о Христе. Вместе 
с местной молодежью мы выходили на русский «маркет», 
где днем проходят тысячи россиян и украинцев. Здесь мы 
пели и говорили людям о Боге. Люди подходили и просили 
молиться о них, спрашивали, кто мы такие и где находится 
церковь. Жатвы много, делателей же очень мало. Местная 
церковь трудится усердно в деле благовестия, но их очень 
мало, а их рабочий график еще больше усложняет труд. 
Слава Богу, они не устают делать добро. 

В европейские страны я ехал послужить Богу в детских 
лагерях, но оказался на улицах Мадрида, беседуя с людьми, 
не знающими Бога. Было время, когда миссионеры из Ев-
ропы ехали в странны бывшего Советского Союза, в Латин-
скую Америку и в Африку, чтобы проповедовать Евангелие, 
сегодня же Европа сама нуждается в таких же миссионерах. 
Европа забыла Бога.

Сегодня у нас есть возможность засвидетельствовать не 
только славянам в Европе, но и европейцам через славян. Будем 
же молиться, чтобы Бог послал в Европу делателей, а также не 
забудем молиться о наших братьях и сестрах, которые усердно 
трудятся там. 

Александр 
Иванов,

директор миссионерского 
отдела «Слово в Правде»
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На страницах Библии упомина-
ется немало праздников, которые 
должны были соблюдать евреи. Во-
первых, они должны были соблюдать 
те праздники, которые были связаны 
с субботой, то есть днем покоя. 
Это были: еженедельная суббота, 
седьмое новомесячие или праздник 
труб, субботний год и юбилейный 
год. Потом были учреждены три 
великие годовые праздники: Пасха, 
Пятидесятница, праздник кущей или 
Праздник сбора плодов. Во время 
этих трех праздников все мужчины 
должны были являться перед Богом 
в передний двор скинии или храма 
с радостным сердцем и приношением 
дара пред Господом. Все работы во 
время праздников прекращались, 
это было время для того, чтобы 
оживлять и сохранять сознание 
единства народа, поддерживать 
духовную жизнь в народе, давая воз-
можность к более живому общению 
между отдельными коленами, и осо-
бенно поддерживать в Израильском 
народе чувство ожидания Мессии.

Особое значение имел великий 
день очищения, десятого числа 

седьмого месяца, кото-
рый считался днем поста, покаяния 
и молитвы (Лев. 16:29), потом после 
Вавилонского пленения был уста-
новлен праздник Пурим (Есф. 9) 
и праздник Обновления (Ин. 10:22). 

Все установленные еврейские 
праздники можно поделить на три 
категории: субботние, историче-
ские, или праздники воспоминания, 
и праздники очищения, или прими-
рения с Богом. 

Интересно также заметить, что 
число «семь», число Божественного 
совершенства и покоя, находится 
во всяком установленном законом 
празднике, независимо от того, какое 
было значение праздника. Это можно 
выразить следующим образом: каж-
дый период времени, который при 
вычислении является седьмым, — 
есть праздник. Как, например: каж-
дый седьмой день, седьмой месяц, 
седьмой год — праздники. На седь-
мой месяце приходились: праздник 
труб, праздник Очищения, праздник 
кущей. С этого же месяца начинались 
субботний год и юбилейный год. 
Пятидесятница праздновалась по 

окончанию семи недель после начала 
жатвы, Пасха и праздник кущей 
праздновались в течении семи дней. 
Следовательно, число семь являлось 
главной основой для установления 
еврейских праздников.

Праздник Жатвы назывался 
также праздником Седьмиц, или 
Шавуот (Исх. 23:16) и днем первых 
плодов (Чис. 28:26). Этот праздник 
праздновался через семь недель 
после начала жатвы (Втор. 16:9) или 
в пятидесятый день после приноше-
ния в святилище первого снопа. Этот 
праздник должен был праздноваться 
священным собранием и особенным 
жертвоприношением, состоящим 
из одного козла в жертву за грех, 
двух тельцов, одного овна и семь 
однолетних агнцев в жертву всесо-
жжения; и установленное при них 
хлебное приношение и возлияние 
(Чис. 28:26).

Весь Израильский народ должен 
был праздновать этот день как суб-
боту, то есть прекращать всякую 
работу и веселиться вместе со всеми 
своими детьми, слугами, вдовами, 

НАБЛЮДАЙ
И ПРАЗДНИК
ЖАТВЫ

яяца котто

«…наблюдай и Праздник жатвы первых 
плодов труда твоего, какие ты сеял на поле, 
и Праздник собирания плодов в конце 
года, когда уберешь с поля работу твою» 
(Исх. 23:16).

Р У Б Р И К А

«А знаете ли вы?»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Любовь Павлюк
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бедными и левитами при общей жер-
твенной трапезе перед Господом. 
Этот праздник был окончанием вре-
мени жатвы, которое начиналось 
с Пасхи. 

Жатва связанна с сеянием, 
сеяние связанно с земледелием.

На первых страницах Библии 
написано: «И произрастил 
Господь Бог из земли всякое де-
рево, приятное на вид и хорошее 
для пищи» (Быт. 2:9). Мы знаем, 
что первый человек, рожденный 
Евой, занимался земледелием (Быт. 
4:2). Когда Бог ввел Израильский 
народ в обетованную землю, там 
уже было развито земледелие, кото-
рое было неотъемлемой частью че-
ловеческого существования (Втор. 
6:10). Даже царь Саул вначале был 
земледельцем (1 Цар. 11:5).  

Жатва — древнейший праздник. 
Он берет свои истоки в далекие 
времена, или, точнее сказать, он 
начался с первых времен сотворения 
Земли. Если же Каин был земледель-
цем, тогда он сеял и собирал, он ра-
довался обильной жатве и скорбел 
из-за скудных плодов.

Но давайте посмотрим на жатву 
через призму современности...

Хотя многие из нас ушли от роли 
земледельцев, тем не менее, мы сеем 
и собираем. Задумываемся ли мы о 

том, что мы сеем? Задумываемся 
ли мы, какие плоды произрастут из 
нашего посева? Сеем ли мы для веч-
ности или для земного, временного, 
быстро расточаемого и увядаемого?

Жатва — это также время для 
благодарения!

Находим ли мы время в своей 
жизни сесть на скошенную жиз-
ненную полосу, смахнуть пот с чела 
и оглянуться на свою нивушку.

Поле мое... нива моя... Чем оно 
засеяно?

 Может быть, нам надо быть 
прилежней и мудрее в выборе зерна 

для посева и сеять только отборное? 
Может быть, мы не вовремя вспа-

хали нашу ниву или нехорошо 
удобрили? Может быть, мы 

как-нибудь равнодушно и бес-
хозяйственно сеем? 

 Может быть, на 
нашей ниве одни сорняки, 
и мы не хотим даже думать 
о жатве? Может быть, нам 
страшно даже подумать, 
что произрастет из нашего 

посева? Может быть, мы даже 
никогда не задумываемся о 

том, что мы сеем, никогда не 
оглядываемся назад на наше поле, 

продвигаясь в спешке, беспечности 
и занятости вперед?

Но жатва грядет! Медленно ли-
стая страницы прошлого и быстро 
смешивая их с событиями современ-
ности. Для меткого и внимательного 
глаза — это признаки прекрасной 
вечности, для беспечного и нерас-
судительного — это обыкновенное 
событие, которых было множество 
в прошлом.

Наблюдай и праздник Жатвы! 
Раздумывай над жатвой!

Ибо жатва — кончина века! 

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА
В библейские времена климат 

Палестины, вероятно, был очень по-
хож на нынешний, и земледелие 
определялось периодом дождей 
с октября по апрель, а успех зави-
сел от количества осадков. Макси-
мальное количество осадков выпа-
дало на плоскогорьях северо-запа-
да, минимальное — в пустынях, на 
юге и востоке страны. Для земледе-
лия использовались, прежде всего, 
площади долин и равнин, но и на 
склонах гор вследствие выветрива-
ния красного известняка образовы-
валась плодородная почва. Самыми 
удобными местами для земледелия 
были холмистая область между при-
морской равниной и горами Иудеи, 

равнина Махне в Самарии, юго-вос-
ток Сихема, окраины Изреельской 
равнины и плоскогорья Моава и Ав-
рана. Из-за недостатка равнинных 
земель в западной части Иудейско-
го нагорья практиковались террасы, 
когда плодородную почву на горных 
склонах удерживали с помощью спе-
циальных каменных оград.

По климатическим причинам 
земледельческие работы были воз-
можны только после ранних дождей 
в конце октября, так что сбор зер-
новых даже в горах заканчивался 
к середине июня. Урожай зависел 
от своевременности и количества 
осадков, выпадавших в виде зим-
них и поздних дождей (Ам. 4:7-9). 

Урожай находился под постоянной 
угрозой нападения саранчи и забо-
левания злаковых культур. На одном 
поле нельзя было сеять два рода се-
мян (Лев. 19:19).

Жатва обычно начиналась со 
сбора ячменя (могло быть в на-
чале апреля и зависело также от 
месторас положения поля) и продол-
жалась примерно два месяца. Пше-
ницу убирали в последнюю очередь. 
Урожай наименее ценного злака, 
проса, обычно самый богатый, за ним 
следует ячмень, которого нередко 
рождается в 50 раз больше посеян-
ного, и наконец самое ценное зерно, 
пшеница, умножала посеянное в 30-
100 раз (Мф. 13:8).
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Света сидела рядом, молча, стараясь не ме-
шать Володе думать. В ее темно-карих глазах отра-
жались и тревога, и нежность, и забота. Как давно 
на Владимира никто так не смотрел! В этом мягком 
взгляде было что-то очень глубоко материнское. По 
щекам больного потекли горячие, крупные слезы. 
Сейчас ему было очень стыдно перед этой хрупкой, 
чудесной женщиной, когда-то им так жестоко от-
верженной и оскорбленной. Ему вдруг стало страш-
но при мысли, что она неожиданно уйдет, так же не-
ожиданно, как и пришла, и он больше никогда не 
увидит ее ласковые карие глаза. 

В дверь легко постучали, и уже через не-
сколько мгновений возле Светланы стоял вы-
сокий худощавый юноша. Володя с интересом 
и глубоким трепетом рассматривал его чер-
ты: густые, аккуратно подстриженные волосы, 
выразительные карие глаза, слегка скули-
стое лицо, подбородок с ямочкой, совсем как 
у Владимира, тонкий с легкой горбинкой нос. 

Володе вдруг захотелось встать с боль-
ничной койки и крепко обнять сына, но тело 

болело и не подчинялось. Тогда с его губ со-
рвалось немного хрипло и надломлено:

— Никита, сын!

Никита, с трудом поборов растерянность 
и смущение, наклонился над постелью:

— Не волнуйся, отец... Вам... тебе нель-
зя. Мы должны уйти. Вернемся завтра. У меня 
в институте каникулы. Выздоравливай.

И юноша вдруг просто, словно делал это 
каждый день, поцеловал Владимира в колючую, 
небритую щеку. Потом он обратился к Светлане:

— Мама, у тебя осталось еще несколько 
минут. Я жду в коридоре.

Владимир смотрел вслед уходящего из 
комнаты юноши и мечтал лишь об одном — 
о новой встрече завтра... уже завтра... если это 
завтра для него наступит.

Света осторожно вытерла салфеткой мок-
рые щеки Володи и ласково сказала: 

— Не плачь, тебе нельзя волноваться. Мо-
жет, нам не надо было приходить? Прости, мне 

просто казалось, что одиночество тебя сей-
час убьет. Но если я ошиблась, мы с Никиткой 
больше не придем.

Володя отчаянно пытался найти нужные 
слова, чтобы как молитву о милости и проще-
нии прошептать их Светлане. Но слова куда-то 
подевались, а сердце сковал страх и отчаянье 
больше никогда не увидеть Свету и сына. По 
щекам снова поползли горячие струйки слез, 
а губы едва-едва слышно шептали:

— Не покидай меня!

Светлана снова взяла салфетку и стала 
неж но вытирать его лицо. 

— Не волнуйся. Завтра мы придем, но ты 
должен много спать и ни о чем не думать! Так бы-
стрее поправишься. Постарайся уснуть, Володя.

И снова карие глаза смотрели с материн-
ской нежностью, с какой-то зрелой женской 
теплотой. И от этого взгляда Володе стано-
вилось тепло и спокойно. Он верил: Светлана 
сделает все так, как говорит. Владимир попы-
тался улыбнуться в знак благодарности той, 

(Продолжение. Начало в 4-2010.)

Не покидай 
МЕНЯ
Однажды, возвращаясь на машине с работы домой, он 
вдруг почувствовал, что ноги ему не подчиняются. Сознание 
охватила паника. Автомобиль полностью стал неуправляем. 
Чтобы избежать аварии на автомагистрали, Владимир резко 
повернул руль вправо. Его машина на большой скорости 

врезалась в высокий бордюр и перевернулась. 
Это случилась за считанные секунды. Боль 
и темнота поглотили все его существо, 
сознание погрузилось в жуткий мрак. 
И вот только теперь он пришел 
в себя здесь, в больничной палате, 
наполненной стойким запахом 
лекарств и нежным, едва 
уловимым ароматом духов 
Светланы. 
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которая снова так бескорыстно и щедро при-
несла в его жизнь тепло и надежду.

Светлана пожала ему руку и, не оглядыва-
ясь, покинула палату. Володя крепко зажмурил 
глаза, словно желая сохранить в памяти лица 
двоих самых родных и желанных людей на зем-
ле. Нет, он не смел даже надеяться на то, что-
бы быть рядом с ними всегда, но знать, что они 
есть, что они не таят на него зла, что они готовы 
поддержать в беде, уже сама только мысль об 
этом удивляла его до бесконечности и делала 
по-детски счастливым. Теперь Владимиру было 
удивительно самому, как все эти долгие годы 
на земле он мог жить без Светы и Никитки. 

А в тесном трамвае на заднем сиденье ехали 
в старый район города мать и сын. В глазах Свет-
ланы то мелькали слезы, то вдруг искрилась ра-
дость. Ее губы то тревожно вздрагивали, то пыта-
лись сдержать робкую улыбку.

Никита, не отрывая взгляд, смотрел в окно 
на знакомые с детства улицы, но, казалось, 
ничего вокруг не видел. Все его мысли были 
там, в маленькой больничной палате, где, 
возможно, умирает человек, которого он се-
годня впервые вслух назвал таким чудесным 
словом — «отец»... 

Врачи не надеялись на выздоровление 
Владимира, поэтому не стали мешать ча-
стым, волнующим больного визитам Светланы 
и сына. То, что у Володи парализовало ноги, 
конечно же, не угрожало его смерти, хотя и де-
лало его крепкое тело наполовину беспомощ-
ным. Опасность заключалась в повреждении 
позвоночника и шеи. Но с Владимиром, бук-
вально, происходили чудеса. Внутри него за-
горелось страстное желание жить. Посещения 
Светланы и Никиты стали для больного вдох-
новенным источником силы. Сам не зная поче-
му, он неожиданно начал где-то глубоко в сер-
дце молиться Богу:

— Боже, если Ты есть, помилуй меня, 
я хочу жить и любить их, хочу быть с ними! 

Такое он осмеливался сказать только 
Богу, Которого никогда не знал и о Котором 
никогда прежде не задумывался. Но именно 
сейчас ему вдруг вспомнились слова матери, 
умирающей несколько лет назад от тяжелой 
болезни. Она, судорожно сжимая руки сына, 
говорила:

— Сынок, Бог есть! Я умираю и знаю, что Он 
есть! Моя соседка помолится со мной, и мне ста-
новится так легко и спокойно, что даже умирать 
не страшно. Молись и ты, Бог всем нужен! 

Мать просила сына найти ей Библию. И он 
нашел, привез ей большую, в кожаном пе-
реплете книгу, и, не разу даже не открыв ее, 

сунул в морщинистые материнские руки. Тогда 
Володе казалось, что Бога вспоминают только 
тогда, когда приходит смерть. Но сейчас ему 
хотелось жить, жить, жить, и именно сейчас он 
так нуждался в Боге! Володе хотелось зачер-
кнуть все шумные годы легкой веселой жизни 
и вернуться в маленькую, тихую квартирку, где 
раньше было много живых цветов, где играл 
по вечерам с игрушками на коврике у окна ма-
ленький Никитка, и где стучала по ночам ста-
ренькая печатная машинка.

— Боже, если Ты есть, прости и помилуй 
меня! — шептали распухшие губы, а сердце 
с каждым днем все больше верило, что эту мо-
литву слышат.

Светлана и Никита приезжали к Влади-
миру каждый день. Он видел, что они искрен-
не рады его выздоровлению. Володя уже мог 
садиться на постели, самостоятельно есть, 
и даже бриться и расчесываться. Ему еще 
было трудно говорить. В присутствии Светла-
ны и Никиты он больше молчал. Зато долги-
ми, бессонными ночами он мысленно разгова-
ривал с ними, не уставая. Володя просил у них 
прощенье и разрешение хоть иногда встре-
чаться с ними после выписки из больницы. Но 
сказать это вслух Владимир не решался. Ему 
казалось, что он не достоин даже просить о 
прощении у тех, от кого когда-то так легко от-
рекся. И он упорно молчал, но однажды...

Светлана и Никита вошли в тот день в па-
лату как-то по-особому торжественно, с ог-
ромным букетом цветов.

— Поздравляем тебя, Володя, доктор ска-
зал, что ты можешь ехать домой! — улыбну-
лась Светлана.

Володя прижимал к себе подаренные цве-
ты и растерянно думал об услышанном:

— Но я еще не совсем здоров, мои ноги, 
они... Я же их совсем еще не чувствую.

Он беспомощно смотрел на Светлану и сына.

— Не волнуйся, Володя! Поживешь пока 
у нас, как я и говорила. Одному тебе оставаться 
пока рано. А ноги... ноги обязательно будут сно-
ва здоровыми, так иногда бывает, просто нужно 
время.

Молоденькая медсестра помогла Влади-
миру переодеться в домашнюю одежду, кото-
рая стала для него заметно велика. А потом его 
переложили с больничной койки на носилки 
и понесли к выходу.

— Мы отвезем вас домой в машине ско-
рой помощи, — улыбалась медсестра. — 
Жена будет с вами, не волнуйтесь. 

Жена... Света так называла себя в боль-
нице. Жена... В висках Владимира застучало: 

жена, жена... Удивительно, но за все это время 
он ни разу не вспомнил о Ларисе, ни хорошо, 
ни плохо, никак. А ведь совсем недавно имен-
но ее он называл этим коротким, таким пре-
красным словом... 

В небольшой, уютной спальне для Володи 
была приготовлена удобная постель. Когда санита-
ры помогли ему перебраться на нее из больничных 
носилок, Володя мысленно обратился к Богу:

— Ты есть, Ты услышал меня! Это невероят-
но, но я жив, я дома, с ними, с теми, кого люблю. 
Помилуй их, верни мне ноги, Боже! Я не хочу быть 
им обузой, они не заслужили быть сиделками 
у инвалида, тем более, если этот инвалид — я. 
Помилуй их, Боже, помилуй!

Скорая уехала, в доме засуетились. В ком-
нату к Володе вошла Светлана:

— Никита готовит обед, а я немного побу-
ду с тобой. Хочу кое о чем тебя попросить, по 
секрету от сына.

Его сердце громко застучало.

— Конечно, Света, я все сделаю, все пой-
му. Я попрошу друзей оформить бумаги и уеду, 
как можно быстрее в дом инвалидов или еще 
куда. Ты не волнуйся!

— Что ты, Володя, я не об этом. Понимаешь, 
у нас в зале стоит Никитин шкаф, в нем он хра-
нит твои письма, твои подарки, которые ты так 
часто высылал ему все минувшие годы. Письма 
нежные, добрые, по-отцовски хорошие.

— Как?

— Ты прости. Я не могла иначе, мне было 
трудно воспитывать сына самой. Мальчишкам 
всегда больше нужны отцы; Никите ты был очень 
нужен... Я сказала, что это наша общая вина, что 
мы с тобой расстались, что ты его всегда любил, 
скучал. Я говорила ему, что твоя жена не хотела 
ваших встреч, но ты... В общем, сын верит в твою 
любовь. Никита всегда с радостью читал о твоих 
успехах в нашей прессе, ждал и мечтал о встре-
че с тобой. Он не искал ее сам, потому что боялся... 
Ты поднялся так высоко. А потом он, наверное, по-
взрослев, не хотел разочароваться... Иногда мне 
казалось, что он догадывается, кто пишет письма 
и покупает подарки, но... все было, как было... Сын 
узнал о твоем разводе через городскую газету, 
так же он узнал и о твоем несчастье, поэтому мы 
оказались с тобой. Прости меня, Володя, но я тебя 
очень прошу, не говори сыну правду.  

Елена 
Чепилка, 

писательница, 
США

( П р о д о л ж е н и е   в  с л е д у ю щ е м  н о м е р е )
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КАК МОЖНО…
Лилия Петрова

Как можно не любить такого Бога,

Не замечать, как Он велик и благ?!

Ведь даже если на душе тревога,

Он знает все и видит каждый шаг.

Как можно не хвалить такого Бога?!

Как можно огорчаться, унывать?!

Ведь даже если и накажет строго,

Тем слаще утешенье принимать.

Как можно сомневаться в таком Боге?!

Когда Он столько раз хранил от бед,

Нес на руках, когда слабели ноги,

И никогда не нарушал обет.

Как можно перед Ним не преклониться

И не сказать: «Господь! Ты прав во всем.

Что б ни случилось, я в Твоей деснице,

Веди меня Твоим святым путем»?! 

НА ЖАТВУ
Лилия Петрова

Снова лето ушло,

Осень золотом взор наш пленяет,

Но зимы неизбежность

Уже ощущает душа.

Мы пред Богом святым

Непременно когда-то предстанем,

И ответить придется 

За каждое слово и шаг.

В церковь мы приходили,

Чтоб Слово Святое послушать.

Это Слово и будет в тот день

Самым грозным Судьей.

Бог откроет всего подоплеку и сущность,

Ведь ничто не сокрыто

От строгого взора Его.

Все, что делали здесь

Мы под маской святой благочестья,

Обнажит Он и светом осветит Своим.

Беззаконье и ложь,

С чем так просто ужиться сумели,

Назовет Он пред всеми,

И вряд ли тогда устоим.

«Никогда вас не знал!» —

Прозвучит приговор громогласный.

«Как же так?! Мы ведь волю творили Твою.

Столько дел совершали,

Тебя лишь всегда прославляли!» —

«Тех, кто любит и делает ложь,

Никогда не приму!»

Пусть сюжет этот страшный

Для нас не окажется явью,

Пусть для нас прозвучат

Совершенно другие слова:

«Я вас ждал, дорогие,

И вам приготовил Я царство.

Заходите, окончена ваша борьба!» 
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ОСЕНЬ 
Александр Юфик

Вот листья падают, и дождь смывает
Пылинки с потускневшего окна,
Душа твоя пускай не унывает.
Да радуется в Господе она.

Всего лишь осень встала на пороге,
Стучит тихонько в твой уютный дом,
Изысканно, величественно, строго
Она войдет и воцарится в нем.

Уступишь место, годы — ведь не шутка.
Как будто вечер и еще не ночь,
Лета так нежно, незаметно, чутко,
Пушинкой с глаз срывает ветер прочь…

Проходят лица, образы витают
В осенней златолистной тишине,
Чуть потревожат и совсем растают
В звенящей запредельной вышине…

Не пожалей о них ни на мгновенье.
Они не стоят слез твоих, поверь.
Проси у Бога веры и терпенья,
Дождись, когда откроет неба дверь!  

В ПРЕДДВЕРИИ
ВЕЧНОСТИ 

Любовь Павлюк

Пролетают быстро дни за днями,

И полет дней устремлен вперед,

Месяца сменяются годами,

Время, кажется, быстрей идет.

Мы с рождения мечтаем много:

Как бы вырасти нам поскорей!

Позже, вопреки нашим тревогам,

Мы хотим замедлить скорость дней.

О земном заботимся усердно,

Строим планы, будто сотни лет

Нам подарено... Года же мерно

Все торопят наш короткий век.

Каждый день все ближе приближает

Нас к порогу вечности… A там —

Вечность нам реальность предлагает,

И она дана взамен мечтам.

Там уж будет вовсе невозможно

Хоть что-либо больше изменить.

Ныне время, и еще возможно

Идеалы жизни оценить.

Что пред нами в вечности  предстанет?

Чем лелеем мы свою мечту?

Если о земном много мечтаем —

Тогда тратим жизнь свою впустую.

Пролетают быстро дни за днями,

Но последний день сокрыт от нас,

Вскоре счет предстанет перед нами...

Не придется ль прятать постыженных глаз?

Путь закончен...  Где же мы предстанем?

Пред судом?..  Иль вручат нам венец?..

Но пока последний день настанет,

Наше право - выбрать свой конец. 
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Много лет тому назад в России был 
страшный голод, и тысячи людей уми-
рали прямо на улицах. Нищие ходили под 
окнами, стучали в двери домов, просили 
у прохожих, но все так сильно нуждались, 
что мало кто мог поделиться чем-нибудь со 
своим ближним. Только очень немногие не 
страдали от этого общего бедствия.  

В одной семье умерли от голода родители, и дети 
остались с бабушкой. Их было трое, и все они просили 
кушать, а бабушка вязала и продавала свои изделия на 
базаре, но доход был малый, и семья постоянно нужда-
лась.

Наступил день, когда последняя крошка в доме была 
съедена. Бабушка опечалилась, но не подавала виду, 
чтобы не смутить детей, и вечером, как всегда, созвала 
их на молитву.

Одна она знала, что они дошли до последней точки 
и что только Господь может им теперь помочь. Она 
просила у Господа хлеба для детей, хотя бы корочку 
для каждого, хотя бы кусочек, а целого хлеба они уже 
давно не видели. Но одна девочка осмелилась попросить 
у Господа целую буханку!

Дети легли в ту ночь спать голодные, а утром у них 
все еще не было хлеба. В полной уверенности, что хлеб 

непременно будет, девочка посоветовала бабушке на-
точить нож. Бабушка наточила нож, и дети весь день 
ожидали хлеба.

Наступил вечер, а хлеба все не было. Дети снова легли 
спать голодные. Вдруг кто-то постучал в дверь. Бабушка 
открыла и увидела на пороге человека, в котором узнала 
старого друга семьи, и поспешно впустила его в дом. 
Он был весь покрыт снегом, сильно замерз, и бабушка 
предложила ему сесть у огня и обогреться. Раздеваясь, 
он сказал, что прошел более тридцати километров.

«Что привело тебя к нам?» — спросила бабушка. Он 
ответил: «Вчера в обед я почувствовал большое желание 
навестить вас. Что-то внутри меня говорило, что вы 
в ужасной нужде». Повернувшись к детям, он сказал: 
«Угадайте, что я принес?»

Девочка, которая молилась о хлебе, смело сказала: 
«Я знаю. Вы принесли нам целую буханку хлеба». 

«Верно! Я на самом деле принес вам буханку хлеба, 
но откуда ты знала об этом?» 

Девочка рассказала о своей молитве, и друг семьи со 
слезами на глазах вынул из-за пазухи целую буханку 
хлеба и дал его бабушке. К хлебу не было ни масла, ни 
молока, но как счастлива была семья в тот вечер и как 
укрепилась их вера с того дня! 

«ПРОСИТЕ И ДАНО 
БУДЕТ ВАМ...»
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СЛАВА БОГУ
Чудеса царят в природе,
Их вокруг премного,
Сами делаются, вроде,
Но по воле Бога.

И в саду, и в огороде,
И на хлебном поле
Все само взрастает, вроде,
Но по Божьей воле.

Радость в солнечном восходе
Сердце ощущает,
Само солнце всходит, вроде,
Землю Бог вращает.

Молим Бога о погоде,
Бог во всем могучий.
Дождь с небес пошел сам, вроде,
Но прислал Бог тучи.

Все само творится, вроде,
Смотрим без вниманья.
Слава Богу, что в природе
Все — Его даянья! 

Анатолий
Болутенко



2 октября 2010 года в городе Сакраменто, штат Калифорния, состоялся замечательный вечер 
хвалы  для Господа под названием «Праздник Труб - 2010». Вечер был организован христианским 
журналом «Божий виноградник» и проходил в церкви «Calvary Christian Center».

Особенность этого вечера в том, что на него съехались духовые оркестры из пяти штатов: Калифорния, 
Орегон,  Вашингтон, Миннесота, Вирджиния. 235 музыкантов из 12 оркестров принимали участие в празд-
нике. Они все вместе исполняли прекрасные гимны, прославляя Господа.

Благодарим  Всемогущего Отца за спикера этого вечера, Дона Бец. Господь благословил его в проповеди 
Евангелия. Мы благодарны Богу за то, что Его Слово по-прежнему достигает сердец грешников. Свидетельст-
вом Божьей любви к нам стало раскаявшиеся души, обратившиеся к Нему.

Организаторы праздника приносят сердечную признательность всем участникам праздника, всему об-
служивающему персоналу, всем церквам и служителям города Сакраменто. 

Наша молитва, чтобы Господь укрепил ваши руки и желание продолжать трудиться для Него. 

Диски вы можете заказать по адресу:
 olegb_2@yahoo.com

или телефону:
916-468-88-88 (Андрей)

• На двух DVD-дисках вы сможете 
найти видеозапись, фонограммы и 
фотографии праздника.

• На CD-диске вы сможете прослу-
шать фонограмму праздника.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ВАШЕМУ ВНИМАНИЮ ДИСКИ С ЗАПИСЬЮ 
ПРАЗДНИКА ТРУБ, ПРОШЕДШЕГО В Г. САКРАМЕНТО 2 ОКТЯБРЯ.
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